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« Dans vos talents se cachent vos avoirs, malheur à 

celui qui ne les exploite pas »
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INTRODUCTION 

 

Très souvent, que ce soient dans nos églises locales 

ou par d'autres prédicateurs, l'on nous prêche sur la 

puissance de Dieu et nous enseigne sur la manière dont 

nous devons servir le Seigneur par l'onction, comment 

manifester la puissance de Dieu par les dons spirituels ou 

même comment opérer dans les dons de la prophétie, 

parole de connaissance, comment opérer avec les anges, 

nous évoquons les mots grecs tels que Dunamis, Kratos 

Pneuma, pour parler du surnaturel. L'Église actuelle en 

sait beaucoup plus sur l'onction et les dons spirituels que 

l'Eglise des époques antérieures.  

Aujourd'hui nous avons plein d'enseignements sur 

des thèmes tels que : « Opérer dans l'onction », « Les 

dimensions de l'onction », « Manifester les dons du 

Saint-Esprit », il suffit de taper sur YouTube dans la 

barre de recherches le mot « Onction » ou « Dons 

spirituels » pour réaliser ô combien l'église de Dieu 

grandit et recherche ces choses avec ardeur. Et ce n'est 



 

 
 

pas mal, Dieu veut que ses fils et filles aient la 

connaissance du surnaturel, la connaissance des dons et 

soient des maîtres spirituels.  

La Bible dit :  

« Pour ce qui concerne les dons spirituels, je ne veux 

pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance. » (1 

Corinthiens 12:1)  

La version Darby renchérit encore en disant :  

« Or, pour ce qui est des manifestations spirituelles, 

frères, je ne veux pas que vous soyez ignorants. » 

Dieu veut que l'Eglise grandisse dans le domaine du 

surnaturel, des manifestations spirituelles de telle sorte 

que tout chrétien vive naturellement dans le surnaturel, 

que l'affaire des miracles et des visions spirituelles ne 

soient plus exclusivement l'apanage des « oints de Dieu » 

mais de tout enfant de Dieu, peu importe la race ou la 

condition sociale. C'est à ce niveau que Christ voit son 

Épouse et voilà pourquoi le Saint-Esprit s'est longtemps 



 

 
 

étalé sur les sujets de la puissance dans le Corps du 

Christ, en inspirant aux serviteurs de Dieu ce genre de 

messages. 

Car, oui, le christianisme sans puissance n'est qu'une 

religion morte. Le christianisme authentique c'est la 

puissance sous toutes ses formes. La Bible dit :  

« Car le royaume de Dieu n'est pas en parole, mais 

en puissance. » (1 Corinthiens 4 :20)  

Voilà pourquoi l'Esprit nous a éclaircis et ne cesse 

de nous illuminer sur le domaine surnaturel. Nous avons 

aujourd'hui de puissants prédicateurs, de vrais 

dispensateurs de mystères du Christ ayant des messages 

énergétiques et pleins de foi. D'ailleurs ces messages ont 

été des précurseurs de puissants réveils charismatiques 

dans le monde entier ! Je pense notamment à 

l’Évangéliste Smith Wigglesworth, le Dr T.L. Osborne, 

le Bishop David Oyedepo, l'Archibishop Benson 

Idahosa, l'Apôtre Aidini Abala, l’Évangéliste Katherine 

Kulhman, tous ces hommes et ces femmes de Dieu qui 



 

 
 

ont révolutionné le christianisme au travers d'un type de 

message. Chapeau bas également à l'évêque Espérance 

Mbakadi qui incarne ce noble statut de dispensateur des 

mystères cachés, révélés en Christ.  

Mais en cette saison l'Esprit veut aussi s'étaler sur un 

autre sujet pour apporter un autre type de réveil dans le 

corps du Christ, réveil qui sera différent de celui des 

Actes des apôtres au deuxième chapitre ou encore de 

celui d'Asuza Street dirigé par le pasteur afro-américain 

William J. Seymour en 1906, réveil caractérisé par les 

manifestations du Saint-Esprit, des signes et des prodiges 

incroyables. Ce nouveau réveil dont je parle viendra 

établir l'équilibre dans l'Eglise de Dieu, introduira l'église 

dans ses responsabilités les plus complexes, pénétrant les 

nations et les sphères de la société par l'Évangile tel que 

Jésus le maître l'avait dit :  

« Allez, instruisez toutes les nations, les baptisant au 

nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit » (Matthieu 

28:19) 



 

 
 

Le message que le Saint-Esprit veut mettre en 

lumière pour préparer les chrétiens à ce grand réveil de 

l'impact global sera axé sur d'autre type de dons, que 

j'appelle les dons naturels ou les talents.  

Trop souvent, lorsqu'il s'agit d'aborder le sujet du 

service du au Seigneur, de l'impact que nous devrions 

avoir en tant que chrétiens, l’on ne touche généralement 

que l'aspect de l'onction et de dons spirituels, oubliant ou 

négligeant de nous dire qu'il était aussi important de 

mettre nos talents au service de Dieu pour sa gloire ! 

C'est ce qui explique peut-être cette tendance nocive des 

jeunes à se jeter à corps perdu dans le ministère 

(prophétique), ils ont besoin d'apporter Jésus au monde, 

ils ont le zèle, mais malheureusement on leur a enseigné 

que chrétien impactant égale à « Daddy » sur une chaire, 

au « Major Prophet » qui donne des prophéties 

microscopiques ou encore au « Rhematologue » qui 

prêche des choses mystiques dans une église. Bilan de 

course : la majorité est prophète maintenant, tout le 



 

 
 

monde est voyant. Rares veulent être astronautes 

chrétiens. Défaut des prédicateurs…  

Le Saint-Esprit en nous n'est pas juste là pour nous 

aider à prier, à jeûner, à prêcher ou à prophétiser, mais 

aussi à nous rendre conscients et aptes à utiliser « les 

choses » que Dieu nous a données.  C'est ce que disait 

Paul :  

« Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, 

mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous 

connaissions les choses (les dons) que Dieu nous a 

données par sa grâce » (1 Corinthiens 2:12)  

Et en matière des dons, si la Bible précise en ajoutant 

l'adjectif qualificatif spirituels c'est pour designer que 

ces dons-là ont un lien avec l'esprit, l'invisible. Les dons 

spirituels sont attachés à notre esprit, ce sont des 

capacités dans nos esprits nés de nouveau. Mais s'il n'y a 

des dons spirituels alors il y a également des dons 

naturels, le surnaturel existe parce qu'il y a déjà le 

naturel.  



 

 
 

Les dons spirituels sont liés à notre partie 

immatérielle par contre les dons naturels sont rattachés à 

notre partie matérielle.  

Et l'Esprit de Dieu, qui a longtemps enseigné au 

travers des prédicateurs sur l'onction et les dons 

spirituels, veut enseigner sur les dons naturels, le 

potentiel, l'intelligence, le logos, les capacités. Pourquoi 

? Parce que pour ce grand réveil Dieu aura besoin des 

saints qui ont développé leur potentiel afin de les 

positionner dans la société, dans la politique, dans 

l'économie afin que le Jésus de nos églises soit le roi dans 

la société. C'est le ce genre de réveil que Dieu veut 

amener dans son église. Nos nations se meurent, elles ont 

besoin de Jésus, mais toujours d'un Jésus engouffré dans 

les quatre murs de nos églises locales, mais surtout du 

Jésus assis dans des bureaux, des postes de 

commandement, des postes des décisions clés des villes 

et des pays, parce qu'il y a des démons que les quelques 

minutes des combats spirituels faits dans nos 

communautés ne sauront vaincre, le démon de la 



 

 
 

corruption ne se chasse pas " au nom de Jésus " déclaré 

par la bouche mais activé dans le travail dans des grandes 

institutions étatiques.  

L'onction sur nous n'ouvrira pas seulement les yeux 

de l'esprit pour prophétiser mais  débloquera et 

développera aussi l'intelligence et la sagesse divines en 

nous! Tel que ce fut le cas pour Daniel et ses amis :  

 

La Bible dit d'eux ceci :  

 

« Dieu accorda à ces quatre jeunes gens de la 

science, de l'intelligence dans toutes les lettres, et de la 

sagesse; et Daniel expliquait toutes les visions et tous les 

songes. Sur tous les objets qui réclamaient de la sagesse 

et de l'intelligence, et sur lesquels le roi les interrogeait, 

il les trouvait dix fois supérieurs à tous les magiciens et 

astrologues qui étaient dans tout son royaume. » (Daniel 

1:17,20) 



 

 
 

L'onction du Saint-Esprit fera des inventeurs et des 

savants, des cerveaux sains pour des buts sains. Tel que 

Dieu le fit pour Beltsaleel  

« Sache que j'ai choisi Betsaleel, fils d'Uri, fils de 

Hur, de la tribu de Juda. Je l'ai rempli de l'Esprit de 

Dieu, de sagesse, d'intelligence, et de savoir pour toutes 

sortes d'ouvrages, je l'ai rendu capable de faire des 

inventions, de travailler l'or, l'argent et l'airain, de 

graver les pierres à enchâsser, de travailler le bois, et 

d'exécuter toutes sortes d'ouvrages. Et voici, je lui ai 

donné pour aide Oholiab, fils d'Ahisamac, de la tribu de 

Dan. J'ai mis de l'intelligence dans l'esprit de tous ceux 

qui sont habiles, pour qu'ils fassent tout ce que je t'ai 

ordonné » (Exode 31:2-6) 

Puisse Dieu répandre cet esprit de sagesse, 

d'intelligence et de savoir afin de vous rendre apte pour 

toutes sortes d'ouvrages ! Il est grand temps que le 

christianisme cesse d'être l'opium du peuple. La Bible est 

un livre qui peut boulervser nos nations, à condition 



 

 
 

qu'on en fasse bon usage. Mais comment en faire 

réellement bon usage si déjà, nous chrétiens, ne la lisons 

pas suffisamment ? Entre-temps les juifs, dont la force et 

l'enrichissement étonnent tout le monde pratiquent ce 

qu'ils appellent le Yeshiva, qui est un établissement 

supérieur où l'étude du Talmud et de la Torah est 

continuelle et intensive, ils font également ce qu'on 

« Pilpoul » , qui est la culture des débats contradictoires 

positifs, sur la doctrine talmudique, cette culture leur 

permettant de voir dans tout sujet ou objet le pour et le 

contre, en d'autres mots : la thèse, l'antithèse et pourquoi 

pas la synthèse.  

Leur religion, le judaïsme, leur sert aussi d'outil de 

musculation des capacités cognitives, ils ont également 

la gématrie, qui s’occupe d’interpréter sur une base 

mathématique les données chiffrées du texte hébreu de la 

Bible (chaque lettre de l’alphabet hébreu ayant une 

valeur numérique). Loin de moi l'idée de cracher sur le 

christianisme, ni d'exalter le judaïsme. Mais du moins 

cette dernière offre beaucoup plus d'avantages en tant 



 

 
 

que religion, ce qui est à féliciter. C'est cette culture de 

l'étymologie des mots, des chiffres, de la recherche et de 

la culture qui fait en quelque sorte leur réussite, s'il faut 

éradiquer tous les racontars sans preuves qui se disent sur 

eux, notamment sur la fameuse cabale juive, 

l'homosexualité et autre.  

Salut !  Vous connaissez Luc ? C'est lui qui est 

l'auteur de l'Évangile selon Luc et aussi du livre des 

Actes des apôtres. C'est dans son évangile d'ailleurs que 

nous découvrons l'aspect on ne peut plus humain de 

Jésus-Christ. Ses écrits nous font grandir spirituellement, 

nous orientent et nous enseignent alors que Luc n'était 

pas prophète, il n'était pas un homme des miracles, il 

n'était pas thaumaturge mais s'il n'avait pris la peine de 

coucher par écrit ces événements, la Bible serait 

incomplète et nous n'aurions jamais connu les 

déroulements des choses lors de la première ère de 

l'Église de Dieu, ce qui nous aurait causé un handicap 

considérable.  



 

 
 

Les études disent que Luc était un médecin, 

sûrement privé de l'apôtre Paul, qui s'occupait de sa santé 

instable. Luc n'a pas forcément eu besoin de voir des 

anges et sentir le feu sur la tête pour impacter de milliers 

de vies au travers de ses deux livres inscrits dans la Bible.  

Cet individu de Luc n'était qu'un croyant qui a mis 

son talent d'écriture au service de son maître. Alors que 

son impact est aujourd'hui trans-générationnel. Voilà la 

pensée que j'apporte dans ce livre ! Ôter le mythe selon 

lequel pour être pilier et impactant à l'église, il faudrait 

nécessairement être derrière un pupitre et prêcher comme 

nos chers pasteurs. 

Nous autres aussi, comme Luc, pouvons simplement 

mettre notre talent au service du Christ et avoir de 

l'impact. Considérez ce livre comme un manuel qui vous 

fera sortir du bon fidèle qui chauffe les bancs de son 

église et ne fait qu'écrire des prédications ( qu'il oublie 

souvent), à un chrétien conscient de sa mission sur terre 

et impactant, tel que prédestiné par Dieu ! 



 

 
 

On pose la question un jour à l'artiste musicien Ks 

Bloom au cours d'une émission :  

Qu'est-ce qui vous a poussé à chanter pour Dieu, est-

ce pour le buzz, par passion ou par vocation ?  

Il répond :  

C'est simple. Après ma conversion je voulais servir 

Dieu, j'avais un talent qui ne pouvait plus servir le 

monde, j'ai simplement mis mon talent au service de 

Dieu, aussi simple que ça !  

Aussi simple que ça… et vous savez l'impact de 

l'artiste aujourd'hui ! Est-il un voyant, un ntoma (apôtre 

en Lingala) ?  Non, pas à ma connaissance surtout !  

Nous aussi, n'avons plus d'excuses pour ne pas 

espérer réaliser des exploits pour et par Dieu. Et tout ce 

livre existe pour vous révolter, vous orienter, au mieux, 

ainsi que vous poussez aux actions constructives, pour la 

gloire du Christ.  



 

 
 

Je crois que le vrai auteur de ce livre, le Saint-Esprit, 

vous enseignera au-delà de mes faibles mots. « Servir le 

maître par les talents » sera une source de motivation 

pour certains, une révélation pour d'autres ou même un 

guide pratique vers l'exploitation de ses talents. 

« Les talents sont les cadeaux qui émanent de la plus 

grande générosité de Dieu, distribués à tout être humain 

afin qu'ils démontrent sa Gloire et ses caractéristiques les 

plus inouïs » 

Bonne lecture !  

  



 

 
 

   

LES TALENTS  

 

« Toute grâce excellente et tout don parfait 

descendent d'en haut, du Père des lumières, chez lequel 

il n'y a ni changement ni ombre de variation. » (Jacques 

1:17)  

Comme dit ci-haut, un talent est une capacité, un 

potentiel inné que possède particulièrement chaque être 

humain. Généralement c'est ce que nous savons faire 

facilement, avec plus d'aisance et de beauté ou ce que 

nous aimons souvent faire depuis l'enfance ou à une 

étape précise de la vie. C'est ce petit truc lorsque vous le 

faites, vous ne voyez pas l'heure passer, ni ne sentez la 

peine du travail.  Nous naissons avec ces aptitudes, 

données par le Créateur à tout être humain, païen ou 

chrétien, juif ou athée, homosexuel ou pas, impudique ou 

pieux. Donc vous n'avez pas forcément besoin d'aller en 

retraite de prière pour réaliser que vous avez un talent. 



 

 
 

C'est inné. Peut-être le découvrir nécessite une prière ou 

une introspection.  

Je profite d'ailleurs pour dire à une personne qu'elle 

a du prix aux yeux de Dieu, peu importe la manière dont 

elle mène sa vie ou sa race. La Bible dit « … qu'Il (Dieu) 

est bon pour les ingrats et les méchants. » (Luc 6:35 ). 

L'une des preuves que Dieu vous prend au sérieux, c'est 

le fait qu'il a jugé bon de vous donner des talents, des 

capacités, des réflexes qui vous sont propres et qui vous 

distinguent du commun des mortels.  Ceci au moins est 

un signe qu'il vous aime et tient à vous, pourquoi ne pas 

aimer un tel Dieu ! Il vous a pris au sérieux en vous créant 

unique, prenez-le aussi au sérieux.  

Avant d'aller plus loin, examinons une histoire 

biblique très connue d'ailleurs, d'un maître qui, partant 

pour un long voyage remit des talents à ses serviteurs, 

chacun selon sa capacité afin qu'ils puissent les fructifier 

et lui produire en fin de compte un gain considérable. 

Pour ceux qui ne savent pas, cette parabole a été relatée 



 

 
 

par le Seigneur Jésus, anecdote dans laquelle il parle des 

évènements autour du temps de la fin.  C'est d'ailleurs par 

ce passage biblique que ce livre a vu le jour. C'est long 

mais prenez le soin de lire.  

 

« [14] Car c'est comme un homme qui, s'en allant 

hors du pays, appela ses propres esclaves et leur remit 

ses biens. 

[15] Et à l'un, il donna cinq talents ; à un autre, deux 

; à un autre, un; à chacun selon sa propre capacité; et 

aussitôt il s'en alla hors du pays. 

[16] Or celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla 

et les fit valoir, et acquit cinq autres talents. 

[17] De même aussi, celui qui avait reçu les deux, 

en gagna, lui aussi, deux autres. 

[18] Mais celui qui en avait reçu un, s'en alla et 

creusa dans la terre, et cacha l'argent de son maître. 



 

 
 

[19] Et longtemps après, le maître de ces esclaves 

vient et règle compte avec eux. 

[20] Et celui qui avait reçu les cinq talents vint et 

apporta cinq autres talents, disant : Maître, tu m'as 

remis cinq talents ; voici, j'ai gagné cinq autres talents 

par-dessus. 

[21] Son maître lui dit : Bien, bon et fidèle esclave; 

tu as été fidèle en peu de chose, je t'établirai sur 

beaucoup: entre dans la joie de ton maître. 

[22] Et celui qui avait reçu les deux talents vint 

aussi et dit : Maître, tu m'as remis deux talents; voici, j'ai 

gagné deux autres talents par-dessus. 

[23] Son maître lui dit: Bien, bon et fidèle esclave; 

tu as été fidèle en peu de chose, je t'établirai sur 

beaucoup: entre dans la joie de ton maître. 

[24]Et celui qui avait reçu un talent vint aussi et dit: 

Maître, je te connaissais, que tu es un homme dur, 



 

 
 

moissonnant où tu n'as pas semé et recueillant où tu n'as 

pas répandu; 

[25] et, craignant, je m'en suis allé et j'ai caché ton 

talent dans la terre; voici, tu as ce qui est à toi. 

[26] Et son maître, répondant, lui dit: Méchant et 

paresseux esclave, tu savais que je moissonne où je n'ai 

pas semé, et que je recueille où je n'ai pas répandu, 

[27] Tu aurais donc dû placer mon argent chez les 

banquiers, et, quand je serais venu, j'aurais reçu ce qui 

est à moi avec l'intérêt. 

[28] Otez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui 

a les dix talents; 

[29] car à chacun qui a il sera donné, et il sera dans 

l'abondance; mais à celui qui n'a pas, cela même qu'il a 

lui sera ôté. 

[30] Et jetez l'esclave inutile dans les ténèbres de 

dehors: là seront les pleurs et les grincements de dents. » 

(Matthieu 25:14-30) 



 

 
 

Si vous avez fait la lecture de ce passage, vous aurez 

vite fait de comprendre le message qui y est caché. Si 

nous pouvons contextualiser, nous dirons que les 

serviteurs dans cette parabole sont de chrétiens, le maître 

c'est Jésus, c'est Lui qui nous a employé dans son 

Royaume, nous dotant de toutes les capacités nécessaires 

pour réussir notre tâche ou notre destinée dans son 

Royaume. 

D'après cette parabole, j'ai compris qu’il existe trois 

catégories d'enfants de Dieu qui réagissent tous d'une 

certaine manière dans le travail de leur maître, Jésus. 

La première c'est celle qui a reçu cinq talents, elle se 

sent favorisée, mise dans de bonnes conditions mais ne 

tombe pas dans le piège de l'abondance et de l'auto-

exaltation, ces éléments favorisants ne sombrent pas sa 

foi, n’occasionnent pas le relâchement spirituel en lui, au 

contraire il s'en sert pour maximiser dans le travail de son 

maître.  



 

 
 

Par exemple, ici c'est papa et maman qui ont une 

bonne vie financière, les études sont menées dans des 

grandes universités, de bonnes amitiés avec de personnes 

importantes, argent de poche largement disponible, 

habillement et alimentation ne sont plus un problème. 

Cette catégorie est née avec une cuillère d'or dans la 

bouche.  

Mais malgré cette vie de luxe, cette catégorie de 

chrétiens recherche toujours une relation profonde avec 

Christ et cherche à avancer son royaume. Ils démontrent 

à Dieu qu'ils ne le suivent pas pour posséder de biens 

matériels, car la vie les en a donnés déjà. Ils suivent et 

servent Christ par amour.  

La deuxième catégorie de chrétiens dont cette 

anecdote parle c'est de ceux-là qui ont reçu deux talents. 

Ils ne méprisent pas ces deux talents, ils ne pensent que 

c'est cela insignifiant pour pouvoir se mettre au service 

de leur maître et faire avancer le Royaume. 



 

 
 

Ceux-là estiment ce que les autres peuvent voir petit 

en eux, ils bossent dur là-dessus et produisent d'autres 

fruits. 

Ici par exemple ce sont ces chrétiens qui n'ont pas 

toujours beaux vêtements et téléphone portable dernier 

cri. Ils n'ont pas eu la chance d'avoir peut-être des parents 

chrétiens, ils ont quelques fois de difficultés financières. 

Mais ils ne trouvent pas dans ces situations une excuse 

pour lâcher prise, laisser ce qu'ils font pour Dieu. Ils 

bénissent Dieu pour ce qu'ils ont et se mettent au travail. 

Les voilà intercesseurs à l'église, chantres ou protocoles. 

Ils n'envient pas ceux qui ont reçu cinq talents. J'aime ce 

genre de chrétiens car ils sont décomplexés et optimistes, 

tout ce qu'ils peuvent faire pour l'avancée des desseins de 

Dieu, ils le font de tout leur cœur. Ils transforment des 

embûches en tremplins, la foi chevillée au corps.  

La troisième catégorie dont cette histoire parle, c'est 

de ces enfants de Dieu qui ont reçu un talent et pire vont 

le cacher ! Jugeant que c'est insignifiant. Ils n'ont pas 



 

 
 

confiance en ce qu'ils ont, en ce que la vie a à les leur 

offrir. C'est par complexe qu'ils sont allés cacher le seul 

talent qu'ils avaient.  

Ils se collent tout plein d'excuses pour ne pas servir, 

être actifs pour Dieu. Ils vont blâmer la situation 

financière de leur parent et le comportement malsain d'un 

x quelconque serviteur de Dieu pour étouffer leur propre 

foi, leur propre potentiel.  

Pendant que les autres catégories exploitent leur 

talent, travaillent dur pour Dieu, cette catégorie de 

chrétiens se plaint ou ignore ce qu'il y a en elle. Ils vont 

acclamer ce que les autres font d'extraordinaire pour et 

par Dieu mais ne se demanderont jamais : « Et moi, 

qu'est-ce que je fais pour mon Dieu ? »  

Les autres écrivent des livres sur l'éducation, la foi, 

la discipline, les autres sortent des albums, les autres se 

lancent dans le ministère, les autres créent des émissions 

éducatives ou de développement personnel, les autres 

vendent des portraits, les autres mettent la propreté dans 



 

 
 

leur église, eux ils ne font qu'acclamer les autres. 

Lorsqu'on leur demande : " Et toi, tu ne fais rien ? " Ils 

vous diront : « Eux c'est leur temps, moi j'attends le 

temps de Dieu » ou encore « Je ne suis pas assez doué, je 

n'ai pas assez d'argent pour ci ou pour ça ». 

« Si j'étais comme tel artiste du Gospel, j'aurais fait 

ça ! Si j'étais comme ce frère, ha non… j'aurais été loin »  

Ils se bercent dans des espoirs qui ne verront jamais 

le jour. La vérité c'est que : « Si vous ne faites rien avec 

le talent que Dieu vous a donné, vous ne ferez aussi rien 

avec le talent des autres » 

« Si vous ne faites rien avec le ministère qu'il y en a 

en vous, vous ne ferez rien avec le ministère de l'autre-là 

qui excelle »  

Vous êtes aussi enfant de Dieu comme ces autres 

enfants pour réaliser des exploits avec, par et pour Dieu 

! Vous devez vous concentrer sur vos talents, personne 

ne les exploitera si ce n'est vous ! C'est une responsabilité 

terrifiante !  



 

 
 

Ce n'est pas l'esprit de rivalité, la vérité c'est que 

chaque enfant de Dieu a quelque chose à apporter pour 

l'émergence du Royaume des cieux sur la terre. Si vous 

étiez ce chrétien de la troisième catégorie, sortez vite de 

là et rejoignez les autres catégories ! Arrêtez de vous 

donner une montagne d'excuses pour être inactif même 

dans votre église locale.  

Le manque d'argent et le manque de temps sont les 

excuses chéries de ceux qui ne veulent faire rien de leur 

la vie ou de leur talent. Continuez à penser que vous 

n'avez pas toujours d'argent alors que les autres croient 

au faible commencement et progressent. Sûrement ce 

n'est pas l'argent que vous manquez, ce dont vous 

manquez ce sont des idées, de l'inspiration et de 

l'intelligence financière. Étudiez bien votre vie, vous 

avez de l'argent et vous dépensez beaucoup !  

Malheureusement ce livre n'a pas pour sujet 

principal l'éducation financière, si du moins vous voulez 

vous documentez au maximum sur cette science, je vous 



 

 
 

suggère les livres de Ricardo Kaniama : « La chèvre de 

ma mère » et « Peut-on devenir et aller au ciel ? » Si vous 

êtes africain et chrétien, ceci est ce qu'il vous faut le 

mieux. Étant donné qu'ils sont adaptés aux réalités 

africaines et l'auteur lui-même est un chrétien, originaire 

de la RDC. Si vous ne savez pas où vous en procurer, 

contactez-moi par mes coordonnées mises dans ce livre.  

Le temps non plus n'a jamais été un problème. Tout 

est question de priorités. Si vous ne trouvez pas du temps 

pour aller à l'église ou prier, ça veut juste dire que la 

prière et l'église ne sont pas votre priorité. Tout le monde 

a toujours le temps, il l'emploie toujours pour ses 

priorités, même inconsciemment. Si la prière est votre 

priorité, même lorsque vous avez trente minutes, vous 

emploierez ce temps dans votre priorité.  

Revenons à l'église !!  

Et pour une église plus complète, Dieu n'a pas 

seulement besoin de la participation des apôtres, 

pasteurs, prophètes, des évangélistes et d'enseignants.  



 

 
 

Une église activée essentiellement par des ministres de 

Dieu sera déformée, impuissante, sans impact !  Nous 

avons aussi besoin de peintre chrétien, des danseurs, des 

rappeurs, des chroniqueurs, des paroliers chrétiens, de 

juristes, d'entrepreneurs, des médecins, même des 

cordonniers pour qu'il y ait l'équilibre et l'impact global. 

Jésus avant de rentrer au Père a dit :  

« Allez, instruisez toutes les nations, les baptisant au 

nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. » (Matthieu 

28:19)  

Cet appel concerne tout enfant de Dieu sérieux ! Et 

ce verset ne parle pas seulement de l'évangélisation de 

porte à porte, Jésus a dit : « Instruisez les nations » on 

peut instruire le monde par notre manière d'être, de 

travailler, d'inventer et de grandir.  

Cette instruction de Jésus appelle chaque chrétien à 

exceller dans son domaine, concentré à perfectionner ses 

talents, visant le salut ou la préservation des âmes par ce 

qu'il fait.  



 

 
 

Vous n'aurez forcément pas besoin d'être un 

répétiteur des versets de la Bible, mais vous devrez 

incarner la Parole de Dieu, la vivre, pratiquer les bonnes 

mœurs.  

Car servir Christ, c'est aussi servir les bonnes 

mœurs.  

C'est de ça qu'il s'agit !  

 

   

  



 

 
 

 

CARACTÉRISTIQUES DES TALENTS 

 

Dans ce point je vais donner deux informations 

capitales sur les talents. Peut-être que vous les 

connaissez déjà mais prenez le soin de lire ce chapitre 

avec attention, si réellement vous désirez vous servir de 

votre don naturel afin d'exposer Christ de la manière la 

plus efficace qui soit.  

 

Allons-y !  

 

  



 

 
 

 

1. Les talents ne sont pas exclusifs pour servir 

Dieu 

 

Je m'explique ! Contrairement à l'onction et aux 

dons spirituels, les talents sont juste des capacités que 

Dieu vous donne, dont vous êtes porteur et maître. Alors 

que l'onction et les dons spirituels ne sont conférés que 

pour servir Dieu, vous êtes oint et avez des dons de 

l'Esprit seulement pour gagner les âmes ou même plus 

loin édifier l'église.  Mais ce n'est pas pareil avec les 

talents. Dieu vous les donne. Que ça lui serve ou pas, il 

vous les a donnés et c'est irrévocable.  

 

« Car Dieu ne se repent pas de ses dons et de son 

appel. » (Romains 11:29) 

 



 

 
 

C'est ici que se justifie le fait que c'est Dieu qui a 

donné le talent de chanter aux musiciens païens, c'est Lui 

qui a donné l'ingéniosité aux savants non chrétiens, c'est 

Lui qui a donné le talent de dessiner aux dessinateurs 

païens. Oui ! C'est aussi Dieu qui a donné à Satan cette 

grande intelligence et sagesse qu'il utilise aujourd'hui à 

mauvais escient. A la base c'était un potentiel divin, sa 

corruption en fait un potentiel maléfique.  

Ces gens font du succès avec les talents qu'ils ont eu 

de Dieu, Satan ne donne aucun talent, il donne peut-être 

du buzz et de la gloire mais il ne leur donne aucun talent.  

Donc ils peuvent être serviteurs de Satan mais ils 

portent les talents de Dieu, le diable ne pousse qu'à faire 

mauvais usage de ses propres talents, à tuer et à détruire 

des âmes par ses propres talents. Il ne fait que ça. Vous 

comprenez bien de ce que je parle lorsque vous réalisez 

l'impact très négatif de tous ces jeunes talentueux dans la 

musique mondaine, ils ont juste des potentiels corrompus 

par Satan. Ils sont au service de la mondanité et de la 



 

 
 

dépravation des mœurs, choses qui sont contraires à la 

Parole de Dieu. Voilà pourquoi l'un des risques de ne pas 

mettre vos talents au service de Christ, c'est que vous 

risquez de les mettre au service du mal, même 

indirectement.  

Christ a dit :  

 « Celui qui n'est pas avec moi est contre moi, et 

celui qui n'assemble pas avec moi disperse. » (Luc 11 : 

23)  

Soit c'est au service du Christ, soit ça sert le monde, 

or, 

« Celui qui se fait ami du monde se fait ennemi de 

Dieu » (Jacques 4:4 ).   

Il n'y a que deux camps dans l'univers, il n'y a pas de 

troisième, d'ailleurs le troisième là c'est toujours le mal. 

La meilleure décision que vous puissiez prendre, c'est de 

décider de mettre vos talents pour gagner les âmes, 

édifier le Corps du Christ, relever les faibles…. C'est la 



 

 
 

meilleure décision à prendre. Car nos vies n'ont de 

l'importance non pas parce que nous sommes connus, 

célébrés, friqués ; mais elles sont importantes parce que 

nous apportons de la valeur aux autres, nous vivons pour 

sauver les autres, il y a plus de bonheur à donner qu'à 

recevoir.  

Ici je m'adresse à ceux qui exercent leur talent sans 

Christ, en soi ils ne pèchent pas, c'est noble ce qu'ils font 

mais vaudrait mieux qu'ils soient avec Christ. Car « le 

monde passera et tous ses attraits mais celui qui fait la 

volonté de Dieu demeure éternellement »  

Faites-vous la volonté de Dieu avec votre talent ? A 

la base, ce talent vient de Dieu. Alors, rendez à César ce 

qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu.  Rendez le 

talent à son auteur, en le mettant à son service.  

2. Les talents sont appelés à être perfectionnés.  

L'histoire biblique du maître et ses serviteurs le 

reflètent bien d'ailleurs. Il leur donne des talents afin 

qu'ils les fassent fructifier. Bien qu'ils soient innés et 



 

 
 

spontanés à exercer, vos talents devraient être 

perfectionnés, mûris. Déjà vous le savez, tout ce qui est 

naturel est soumis à la loi de la croissance. Donc ce don 

naturel doit croître, si du moins vous visez le sommet 

avec ce talent.  

Et il y a deux manières de perfectionner ses talents 

pour plus de profondeur et de professionnalisme dans son 

expression. 

Premièrement par des connaissances, en apprenant 

davantage sur ça. C'est ici que plusieurs talents ont été 

éteints ou n'ont juste abouti à rien. Certains jeunes 

manifestaient de manière ostentatoire leurs talents, mais 

par manque de connaissance ou d'encadrement, ces 

talents n'ont pas eu un long feu ou ont dévié leur porteur. 

Les talents qui n'ont aucun encadrement n'ont 

généralement pas une longue vie.  

« Au talent rajouter la connaissance liée à ce talent 

».  



 

 
 

Ainsi je vous exhorte à vous qui connaissez vos 

talents, à chercher un encadrement, des connaissances, 

investissez-vous à connaître davantage sur eux. Ceci 

n'ôtera pas l'originalité de vos talents, au contraire il les 

rendra plus tranchants et plus professionnels, le talent a 

besoin d'encadrement, d'étude, de discipline pour 

exploser de toutes ses forces.  

L'homme blanc, comprenant très tôt cette vérité, a 

construit les écoles de foot pour les jeunes talentueux du 

football, des centres où l'on apprend à mieux chanter 

même si naturellement sa voix ressemble à celle du chef 

d'orchestre du ciel. Si par narcissisme, on peut se croire 

s'en passer de l'encadrement, le talent meurt. L'exemple 

des joueurs tels que Ronaldinho en est une preuve 

palpable. Le brésilien si bourré de talent, animé par un 

don divin unique, mais le manque de discipline, 

d'entraînement l'a tué !  



 

 
 

La vérité c'est que « le don est un bain de sueur » et 

non pas juste quelqu chose à exécuter d'un coup. 

L'entraînement demeure la nourriture de votre talent.  

« A l'originalité rajoutez le professionnalisme »  

Pour prendre seulement mon exemple, j'ai découvert 

très tôt le talent d'écrire en moi, avant je l'exerçais mais 

avec trop de lacunes, c'est lorsque j'ai associé 

l'apprentissage et la connaissance à mon talent que j'ai vu 

et je continue de voir des performances énormes depuis 

mon style littéraire jusqu'à ma capacité à communiquer. 

Et jusqu'ici j'apprends énormément. Je m'entraîne au 

quotidien, tous les jours j'apprends des nouveaux mots, 

je les note, je les relie, j'écris des lettres, des chansons, 

j'entretiens une relation purement passionnelle et 

charnelle avec l'écriture, c'est ma meilleure copine, je 

veux devenir si possible l'emblème de l'excellence 

littéraire au monde, alors je m'entraîne d'arrache-pied.  

N'arrêtez jamais d'appendre, votre vie en dépend. 

Votre talent perdra d'efficacité le jour où vous direz Tout 



 

 
 

est accompli comme le Seigneur à la croix. Dans le 

domaine de talent on n'est pas accompli, on s'améliore 

aussi vite que les technologies s'améliorent.  

La richesse, comme tout autre bien, est construite 

via une connaissance spécialisée. La connaissance 

spécialisée s'acquiert par le mentorat. Pas à l'école.  

Pour votre talent de chanter, vous avez combien de 

mentors ? Pour votre talent d'écrire, de danser, de 

dessiner, qui sont vos mentors ?  

« Les talents de mon peuple périssent faute 

d'encadrement » je crois que Dieu nous dirait ça.  

Perfectionnez vos talents. Étant même prêt à payer 

de l'argent juste pour l'encadrement et la perfection de 

vos talents. Les talents sont comme à l'état brut et vous 

êtes censé les rendre en produit fini. Le monde ne 

consomme pas le brut, il consomme le produit fini. L'or 

brut prend une autre valeur lorsqu'on en fabrique des 

bijoux, des ustensiles, l'ananas prend une autre valeur 

lorsqu'il nous produit du jus naturel, le bois des arbres 



 

 
 

devient utile lorsque nous avons des meubles… les 

exemples sont pléthores.  Vos talents ne seront 

consommés que lorsqu'ils seront des produits finis. Ils 

ont besoin d'être assez pressés, assez travaillés pour être 

consommables. Et lorsqu'ils sont consommés, en vérité 

c'est l'argent et la reconnaissance qui neigent sur vous.  

« Voici le commencement de la sagesse: Acquiers la 

sagesse, Et avec tout ce que tu possèdes acquiers 

l'intelligence. » (Proverbes 4:7)   

La connaissance est coûteuse, au prix de la 

perfection de vos talents, soyez prêt à sacrifier même vos 

biens. Le passage cité ci-haut dit que l'intelligence et la 

sagesse s’acquièrent en engageant un prix. N'aimez pas 

tout avoir gratuitement, tout connaître gratuitement, vous 

ne saurez percevoir la valeur de la chose que vous 

recevez gratuitement. Vous apprendrez mieux d'une 

formation pour laquelle vous payez 100 euros qu'à une 

formation gratuite.  



 

 
 

Vous apprendrez mieux d'une consultation que vous 

payez à 500 $ qu'à une conversation d'appel vidéo sur 

WhatsApp, avec la même personne. C'est psychologique, 

l'humain est comme ça. Il prend à cœur ce qui a un prix.   

Payez le prix sinon vous resterez un bon talentueux 

mais non professionnel, sans discipline, sans 

soubassement. Le monde ne consomme pas encore vos 

talents parce que vous pensez que le talent à lui seul 

suffit. Détrompez-vous, vous n'irez jamais loin seul. Le 

monde ne consomme que les experts. John C Maxwell 

disait : « Talent Is Never enough » (le talent n'est jamais 

suffisant) Vous pouvez être doué mais fauché, doué mais 

paumé, doué mais sans impact. 

Cherchez des connaissances sur vos talents, même 

si vous les exercer déjà. On ne cesse jamais d'apprendre, 

de nos jours Internet nous offre beaucoup d'informations 

et de formations, profitez de la technologie. Ayez des 

mentors pour ce domaine. (Pour plus d'informations sur 

le mentorat et tout ce qui entoure ce monde, je vous invite 



 

 
 

à lire mon prochain livre intitulé : « L'importance des 

mentors dans la destinée ». Édité par la Mission 

Théophile)  

Vous l'avez bien compris, tombez amoureux de la 

connaissance. Dieu a dit à Josué : « Médite ce livre de la 

loi jour et nuit afin que tu aies du succès dans tes 

entreprises ». Dans chaque domaine, il y a un livre de la 

loi qu'il faut en faire son mantra, son coussin de chambre, 

pour espérer réussir. Ce livre de la loi peut être le piano, 

la peinture, la sculpture, les livres d'histoire, de 

géopolitique, les équations mathématiques… connaissez 

votre livre de la loi.  

La deuxième manière de perfectionner ses talents 

c'est de grandir dans la spiritualité ! Oui. 

Avant d'aller loin, écoutons le conseil que l'apôtre 

Paul donne à son fils spirituel Timothée :  

« C'est pourquoi je t'exhorte de ranimer le don de 

Dieu, qui est en toi par l'imposition de mes mains. » (2 

Timothée 1:6).  



 

 
 

Le mot ranimer en grec c'est « Anazopureo », ça 

parle de rallumer, ranimer son esprit, réveiller ses forces 

ou ses énergies. 

De la même manière pour grandir dans l'expression 

des dons spirituels nous devons grandir en esprit, de la 

même manière la profondeur dans nos talents vient avec 

la maturité de l'esprit.  

Le monde des talents n'est que pas charnel, ou juste 

psychique et logique. C'est aussi un domaine spirituel. Si 

vous désirez secouer le monde par votre talent, ne vous 

limitez pas qu'apprendre, se faire coacher, il y a plus 

d'enjeux que ça. Je connais un aîné dessinateur qui, avant 

de faire un portrait pour un client, attendait toujours 

d'avoir un songe où il devait être en train de dessiner. Ce 

n'est qu'après le songe qu'il se maniait à dessiner dans la 

réalité.  Et ça arrivait souvent ! Dans le monde physique 

il ne pouvait que produire des chefs-d’œuvre. Et c'est 

comme ça qu'il excellait. Son talent de dessin était mixé 

avec l'apport spirituel et il en était bien conscient. Sans 



 

 
 

songe il ne pouvait dessiner. Vous vous souvenez encore 

de David ? Dont le talent de la musique pouvait 

déposséder le roi Saül du mauvais esprit qui l'agitait ?  

« Que notre seigneur parle! Tes serviteurs sont 

devant toi. Ils chercheront un homme qui sache jouer de 

la harpe; et, quand le mauvais esprit de Dieu sera sur 

toi, il jouera de sa main, et tu seras soulagé. 

Et lorsque l'esprit de Dieu était sur Saül, David 

prenait la harpe et jouait de sa main; Saül respirait alors 

plus à l'aise et se trouvait soulagé, et le mauvais esprit 

se retirait de lui. » (1 Samuel 16:16,23)  

Le monde des arts est spirituel. Les civilisations 

anciennes le connaissant, avaient même des dieux 

spécifiques pour les arts. Ils croyaient que pour exceller 

et être inspiré, il fallait l'apport des esprits. Dans la 

civilisation grecque le dieu des arts, de la musique, de la 

poésie, de la beauté masculine c'est Apollon, il est 

également conducteur de neuf muses. Les muses étaient 

des déesses qui dans la mythologie grecque présidaient 



 

 
 

aux arts. Ceci est juste un tableau des croyances 

anciennes pour démontrer comment les anciens 

concevaient le domaine des arts.  

Et c'est ce qui se passe aussi aujourd'hui. Les 

musiciens du monde recourent à la spiritualité pour avoir 

du succès, impacter, rendre même leur voix mélodieuse.  

Certains prétendent qu'ils seraient inspirés par des 

sirènes. Pourquoi Victor Hugo pratiquait de la 

nécromancie ? Pourquoi nos footballeurs vont consulter 

les féticheurs ? Il y a des esprits partout et dans tous les 

secteurs et ils ont pour but d'assister les Humains. 

Nous autres, fils et filles de la lumière n'avons pas 

besoin de recourir à l'occultisme, à la nécromancie, la 

sorcellerie pour avoir de l'impact dans notre secteur 

d'activité. Dieu aussi met en autre à notre disposition des 

esprits célestes, notamment les anges, pour assister les 

saints dans l'expression de leur talent. Ce que je dis n'est 

pas occulte. La Bible dit ceci des anges :  



 

 
 

« Les anges ne sont que des esprits au service de 

Dieu : il les envoie apporter de l'aide à ceux qui doivent 

recevoir le salut. » (Hébreux 1:14 Version Français 

courant).  

Le salut dont on parle ici n'est pas seulement la vie 

éternelle. Aucun ange n'en donne. Le mot salut ici c'est 

Sozo en grec, qui parle du salut dans tous les secteurs de 

la vie. Salut peut être bonne santé physique, bonne vie 

financière, paix dans le foyer, etc… 

Lorsque nous sommes en guerre spirituelle, il peut y 

avoir intervention angélique, comme le fit l'ange Michael 

(Daniel 10:13) l'un des princes supérieurs. Gabriel 

s'occupe de livrer les messages de Dieu. Mais il n'y a pas 

que ces deux anges, il y en a des milliers (Apocalypse 

5:11). Il existe aussi des anges de la musique, qui 

viennent inspirer des cantiques et des louanges aux 

saints. Il y a aussi des anges dans l'écriture, il y aussi les 

anges dans la danse, dans la sculpture. Bref tout le monde 

des arts vient d'en-haut, lorsque vous lisez le livre 



 

 
 

d'apocalypse, vous comprenez que même les harpes et 

l'architecture viennent du ciel. Voilà pourquoi l'art a 

toujours été utilisé pour la gloire des divinités.  

Nous chrétiens n'avons pas besoin de faire comme 

ceux du monde, le Saint-Esprit et ses anges, la prière, la 

Parole, la pureté, la vie de Christ, sont largement 

suffisants pour amener notre talent à la hauteur ! 

Souvenez-vous, tant que Samson respectait sa 

consécration des cheveux, son pouvoir (potentiel) 

agissait avec force. Ce pouvoir ne lui venait pas des 

séances dures d'entraînement, il lui venait de l'Esprit de 

Dieu.  

Plus nous grandissons en Dieu, plus nos dons 

naturels et spirituels seront tranchants ! Voilà pourquoi 

je pense, que les longues prières et les jeûnes n'ont pas 

été établis seulement pour les pasteurs mais pour tout 

enfant de Dieu qui désire grandir dans la communion et 

l'exposition de Christ. La croissance spirituelle 

perfectionne tout don et grâce divin en nous.  



 

 
 

Mixez le travail spirituel avec le travail psychique, 

intellectuel et vous verrez l'explosion ! Il y a des autels 

que vous devez bâtir pour voir votre talent éclore, des 

prières à faire, des consécrations à faire.   

Perfectionnons nos talents.  

  



 

 
 

 

LA MOISSON EST GRANDE MAIS LES 

OUVRIERS ONT PEUR 

 

« Alors il dit à ses disciples: La moisson est grande, 

mais il y a peu d'ouvriers. » (Matthieu 9:37) 

Ici c'est le Seigneur s'adressait à ses disciples. A 

l'époque il leur disait que la moisson (le champ 

évangélique ou le travail à faire, était grand) mais que les 

ouvriers (les gagneurs d'âmes, les actifs, les travailleurs) 

étaient peu.  

Je crois que de nos jours cette parole du Seigneur 

doit être un peu reformulée ! Ou peut-être adaptée. Nous 

devons dire sincèrement que la moisson est grande mais 

que les ouvriers ont peur ou peut-être sont fainéants. Oui.  

Le corps du Christ a commencé avec à peu près cent 

vingt personnes (Actes 2). C’était normal de dire, à 

l'époque, que les ouvriers étaient peu. Au début le 



 

 
 

christianisme comptait juste quelques membres installés 

en Israël mais aujourd'hui il compte des milliers 

d'adhérents répartis dans le monde entier. Aujourd'hui les 

ouvriers ne sont plus peu, ils sont inactifs ou pour parler 

très cru : inconscients de ce qu'ils doivent faire. Si 

aujourd'hui nous, Africains, avons la Bible, connaissons 

Christ, pratiquons le christianisme, nous devons cela en 

quelque sorte aux missionnaires « blancs » qui sortirent 

de leurs zones de confort pour répandre la Bonne 

Nouvelle là où elle était inexistante, notamment en 

Afrique. Quand bien même leurs buts étaient aussi 

colonialistes, leurs ambitions n'étaient pas si catholiques 

mais cela n'empêche qu'ils aient été les porteurs de 

l'évangile, qui nous affranchit nos ancêtres des totems, 

des manas, du polythéisme, de la sorcellerie et j'en passe. 

Si nous connaissons Christ aujourd'hui parce que les 

gens nous l'ont présenté, pourquoi pas les autres 

personnes puissent le connaître par nous ?  

Vous avez sûrement entendu ce dicton chrétien : 

« Nous sommes sauvés pour sauver ». Au fond cette 



 

 
 

pensée veut dire, même après avoir été sauvé il y a un 

travail à faire. La vie chrétienne ne se limite pas qu'à la 

nouvelle naissance, celle-ci l'amorce au contraire. Mais 

c'est triste de voir les hommes et les femmes se contenter 

du titre du « Chrétien », assistant régulièrement aux 

cultes dans leur église, sans mettre la main dans   la patte. 

Je pense qu'il est très religieux de limiter sa vie 

chrétienne à n'aller qu'à l'église. Que la religion ne 

détruise pas l'essence même de la vie chrétienne. En 

vérité la vie chrétienne c'est une vie utile à Dieu, 

passionnante et assoiffée du Christ. Cette vie n'est pas 

toujours parfaite car nul homme n'est parfait, du moins 

elle est amoureuse du Saint-Esprit et utile entre les mains 

de Dieu, une arme à destruction massive dans le camp du 

diable.  

La religion elle, est venue nous duper. Avec plein de 

théories qui ont refroidi le feu de la vie de Dieu dans les 

saints, c'est elle qui nous pousse à lire la Bible non plus 

pour grandir dans la connaissance exacte du Christ mais 

pour alimenter des débats d'opinion biblique ou prêcher 



 

 
 

essentiellement. La religion a encapsulé la prière, l'a trop 

mystifiée au point où beaucoup de chrétiens ne prient 

même plus. La religion fait des chrétiens enchaînés dans 

la religiosité, la vraie vie chrétienne fait des chrétiens 

actifs pour leur Père. 

Voilà pourquoi je dis ceci : « Pour l'expansion de 

son Royaume, Dieu n'a pas besoin de chrétiens mais 

d'ouvriers. » 

Vous pouvez être chrétien sans être ouvrier. Dans le 

sens où, vous pouvez avoir la vie éternelle sans avoir pris 

la peine d'engager ce pouvoir de la vie éternelle pour 

servir Christ. Les " chrétiens" sont les des inactifs et des 

peureux, les ouvriers sont des engagés et des passionnés.  

Le monde se détériore à pas sûr, non pas toujours 

parce que Satan est puissant, mais parce que les chrétiens 

sont assez inactifs et silencieux.  Ils sont dans l'inactivité 

alors que les ouvriers de Satan ne se donnent aucun repos 

pour étendre leur vision chaque jour ! La Bible dit d'eux 

: 



 

 
 

« Car de tels hommes sont de faux apôtres, des 

ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de Christ ; et il 

ne faut pas s'en étonner ; car Satan lui-même se déguise 

en ange de lumière ; il n'est donc pas surprenant que ses 

serviteurs se déguisent aussi en serviteurs de justice ; 

mais leur fin sera selon leurs œuvres. » (2 Corinthiens 

11:13-15)  

L'autorité de Satan s'accroît dans le monde parce 

qu'il a des ouvriers engagés ! Ne nous plaignons plus trop 

de l'accroissement du mal, accroissons le bien ! Imaginez 

Satan réciter à ses acolytes une partie du texte le 

laboureur et ses enfants de Jean de la Fontaine : « 

Creusez, fouiller, bêchez ; ne laissez nulle place où la 

main ne passe et repasse ! » Les servi 

Je vous invite à quitter dans le luxe des chrétiens 

pour entrer dans le labeur des ouvriers du Christ. De ceux 

qui savant qu'ils ont été sauvés pour sauver les autres. 

Les ouvriers, vous les verrez soigner leur église locale, 

lancer des chaînes YouTube pour parler investissement 



 

 
 

et progrès, vous les verrez financier des campagnes 

évangéliques, vous les verrez travailler dans un 

département de l'église, dans une cellule de l'église. 

Au ciel nous serons récompensés non pas à cause du 

beau titre de chrétien mais par rapport à nos bonnes 

œuvres. Devenons ouvriers et œuvrons ! L'église a trop 

de chrétiens mais peu d'ouvriers.  

Les ouvriers ne se plaignent pas trop, ils connaissent 

les difficultés du travail, leurs yeux sont fixés non pas sur 

les vents et marées de la vie mais sur le salaire de leur 

maître. Un ouvrier n'a pas peur du monde judiciaire pour 

y aller imposer Christ. Un ouvrier n'a pas peur du monde 

de football pour y aller et dominer, un ouvrier n'a pas 

peur du domaine de cinéma pour l'affronter et exposer la 

grandeur de Dieu. Un ouvrier n'a pas peur de 

l'entrepreneuriat, sachant qu'en y réussissant, il pourra 

donner de l'emploi et ainsi nourrir beaucoup de plusieurs 

familles. Je vous invite à quitter la belle casquette des 

chrétiens pour revêtir celle d'un fils et d'une fille du 



 

 
 

Royaume. L'église infinitive et glorieuse ne sera pas un 

cercle religieux des chrétiens, elle sera semblable à une 

armée, où chaque militaire a une vision claire de sa 

mission sur terre. C'est ce dont parle le prophète Joël :  

« Sonnez du cor en Sion, et sonnez de la trompette 

sur ma sainte montagne ! Que tous les habitants du pays 

tremblent ; car le jour de l'Eternel vient ; il est proche. 

Jour d'obscurité et de ténèbres ; jour de nuages et 

de brouillard ! Comme l'aurore qui s'étend sur les 

montagnes, un peuple apparaît, nombreux et fort, tel 

qu'il n'y en a jamais eu auparavant et qu'après lui il n'y 

en aura pas jusque dans les âges les plus reculés. 

Devant lui le feu dévore, et derrière lui la flamme 

brille. La terre est comme un jardin d'Eden devant lui, et 

derrière lui c'est un affreux désert ; il ne laisse rien en 

reste. A les voir on dirait des chevaux, et ils courent 

comme des cavaliers. 

Quand ils bondissent sur le sommet des montagnes, 

c'est comme un bruit de chars ; c'est comme le bruit de 



 

 
 

la flamme qui dévore le chaume. C'est comme un peuple 

robuste rangé en bataille. 

Devant eux les peuples sont éperdus ; tous les 

visages pâlissent. 

Ils courent à l'assaut comme des héros, ils 

escaladent la muraille comme des hommes de guerre. Ils 

marchent chacun devant soi ; ils ne changent pas de 

direction. 

Ils ne se poussent pas l'un l'autre ; ils suivent chacun 

son chemin ; ils tombent sous la lance, ils ne rompent 

point leur rang. Ils courent dans la ville, ils s’élancent 

sur les murs, dans les maisons ; ils entrent par les 

fenêtres comme le voleur. 

Devant eux la terre frémit, les cieux tremblent, le 

soleil et la lune s'obscurcissent, les étoiles perdent leur 

éclat. 

Et l'Eternel fait entendre sa voix à la tête de son 

armée, car immense est son camp et vaillant l'exécuteur 



 

 
 

de sa parole. Car la journée de l'Eternel est grande et 

très redoutable, et qui la soutiendrait ? » (Joël 2 :1-11) 

L'apôtre Paul renchérit en disant à Timothée :  

« Souffre avec moi comme un bon soldat de Jésus-

Christ. » (2 Timothée 2 :3)  

Ça ne sera plus question de dénominations et de 

dogmes, mais de la Parole et de l'objectivité !  

Êtes-vous ouvrier (ère) ou chrétien ? Acceptez de 

faire partir des acteurs de l'église infinitive, de cette 

puissante armée du ciel sur la terre.   



 

 
 

 

A CELUI QUI N'A PAS ON ÔTERA CE QU'IL A  

 

« Car on donnera à celui qui a, et il sera dans 

l'abondance, mais à celui qui n'a pas on ôtera même ce 

qu'il a. »  (Matthieu 25:29) 

Avez-vous bien lu ce passage étrange ? Le Seigneur 

dit : « A celui qui n'a pas, on ôtera même ce qu'il a » 

Mais comment quelqu'un qui n'a pas peut avoir quelque 

chose qui peut lui être ôté ? 

Imaginez que vous me demandiez « Benix, donne-

moi 1000 $ » et je vous réponds : « Je n'ai rien, 

absolument rien » Et subitement le Seigneur Jésus 

descend du ciel sous un cortège céleste et vient me dire : 

« Benix, parce que tu n'as rien, je t'ôte même ce que tu as 

»  

Vous captez un peu le paradoxe ? Soit c'est moi qui 

ai menti, donc j'ai 10 $ mais j'ai dit que je n'en avais pas. 

Soit je n'ai réellement pas cet argent mais j'ai au moins 



 

 
 

quelque chose en moi que j'ignore, qui est l'équivalent de 

cet argent, moi dans ma tête je me dis que je n'ai rien, 

alors que j'ai quelque chose en moi. Et Dieu voit et 

considère ce quelque chose en moi. 

En effet, je n'ai pas d'argent, mais j'ai quelque chose 

d'invisible, que moi-même je ne vois ni ne sens, mais que 

Christ voit et estime. C'est cette chose qu'il a décidé 

d'ôter si jamais je me dis : je n'ai rien. 

Il en est de même pour vous. Vous pouvez manquer 

l'argent en liquide, mais vous avez l'argent en substance, 

en vous-même. Vous pouvez manquer un travail, mais 

vous en avez en substance en vous-même. L'homme tel 

que créé par Dieu est déjà une richesse immense ! Être à 

l'image et à la ressemblance de Dieu est une grande 

richesse que beaucoup de gens ignorent.  La richesse en 

substance en vous, c'est ça qu'on appelle le talent ! 

Vous savez qu'il y a des gens dont leur voix 

seulement est estimée à des milliers de dollars ? Vous 

savez qu'il y a des humains sur cette terre, pour parler 



 

 
 

avec eux durant une heure du temps, il faut payer 1000 

euros ? Vous savez que c'est ce sont les jambes de 

Cristiano Ronaldo qui lui ont donné tous ces millions ? 

Vous ne savez pas que c'est le talent de Pablo Picasso qui 

lui a donné cet argent ? Vous savez que c'est ce talent 

d'écrire qui me donnera mes millions ? Alors pourquoi 

vous vous plaignez de la conjoncture du pays et des 

sorciers pour que, vous aussi, puissiez créer votre 

richesse ? Il y a des gens sur cette terre, qui sont connus 

et célébrés parce qu'ils ont su utiliser leurs mains, leurs 

jambes, leur voix, leur bouche, même leur démarche ! Ils 

ne sont pas de docteurs en Droit ou en Économie. Ils sont 

talentueux et courageux !  

Ce chapitre je l'ai écrit pour ceux qui pensent qu'ils 

n'ont rien et ne peuvent rien parce qu'ils n'ont rien. Et 

parce qu'ils pensent qu'ils n'ont rien, leur vision de la vie 

est limitée.  

Si vous n'avez pas de parents friqués, vous avez un 

talent. Si vous n'avez pas eu la chance de fréquenter les 



 

 
 

grandes écoles, vous avez la foi, si vous n'avez pas eu de 

bons amis, vous avez un cerveau. Vous vivez cette vie 

parce que vous le la souhaitez, ce n'est même pas d'abord 

Satan. 

La Bible dit ceci : 

« Car il (l’homme) est comme les pensées de son 

âme… » (Proverbes 23:7)  

Jésus dit encore : 

« L'homme de bien tire de bonnes choses, du bon 

trésor de son cœur ; et l'homme méchant tire de 

mauvaises choses du mauvais trésor de son cœur. » 

(Matthieu 12:35) 

Vous et votre vie ressemblent à vos pensées. Ici 

l'expression « cœur » veut dire aussi « pensées ». Jésus 

dit « que de bonnes choses (richesse, paix, voiture, etc. 

…) se trouvent d'abord dans le trésor de vos pensées, 

dans votre système de pensée ». Les mauvaises choses 

s'y trouvent aussi, c'est votre manière de guider, manier 



 

 
 

et structurer vos pensées qui déterminent quelles choses 

vous tirerez de vos pensées. 

C'est justement parce que vous pensez être 

désavantagé que vous l'êtes. C'est justement parce que 

vous pensez être moins belle, pas assez bonne pour un 

bon mari, que vous êtes toujours célibataire. C'est parce 

que vous pensez que l'Etat vous sortira de la misère que 

vous y demeurez toujours. 

Les pensées ont un grand pouvoir, restaurez vos 

pensées et vous restaurerez votre vie. Jésus dit que vous 

avez quelque chose en vous, si vous pensez n'avoir rien, 

alors il ôtera même ce rien. Le problème de beaucoup 

d'enfants de Dieu est une question de mentalité et de 

vision. Les plus grandes et dangereuses prisons ne sont 

pas aux États-Unis, en Russie ou en Chine, elles sont 

dans vos pensées. 

Ne vous positionnez plus comme une personne dont 

les problèmes doivent être résolus par les humains 

comme lui, voyez-vous tel un humain qui donne des 



 

 
 

solutions aux autres. Vous avez assez été aidés, il est 

temps d'aider aussi les autres. 

Et l'instrument par lequel vous pouvez vous bâtir un 

nom, une personnalité et une carrière, c'est ce qu'on 

appelle le talent ! Aussi insignifiant soit-il, vous avez un 

talent et au dernier chapitre de ce livre vous saurez 

exactement quel talent vous portez. En matière de talent, 

« Vous êtes le seul qui puissiez utiliser vos talents. C'est 

une responsabilité terrifiante » disait Zig ziglar dans son 

livre mythique intitulé : « Rendez-vous au sommet ». 

Oui, personne ne peut utiliser le trésor en vous si ce 

n'est vous. Personne ne peut obéir à cet appel si ce n'est 

vous. Décidez-vous de croire en ce « rien » et de passer 

à l'action. 

Et après vous être décidé à passer à l'action, vous 

devez tracer une bonne vision. Car être conscient d'un 

potentiel c'est bien, mais la vision autour c'est mieux. Car 

l'humain ne va pas plus loin que sa vision. « J’ai un 



 

 
 

talent, c'est bien, mais qu'est-ce que j'envisage de faire 

avec ? Comment me propulser avec ce seul don ? » 

Posez-vous ce genre de questions, elles ouvrent 

l'esprit quant à votre futur. Forgez-vous une vision autour 

de votre potentiel.  

C'est pour ça que je vous raconte une petite 

anecdote. 

Un beau jour Dieu me parle pour une sœur que 

j'apprécie. Elle a le talent de chanter et une grande 

destinée devant elle. 

Un jour en priant ensemble le Seigneur me demande 

de lui poser la question suivante : Penses-tu aussi être le 

prochain numéro 1 du gospel comme x chanteur ? 

Elle ne dit mot, ne s'étant jamais posée cette 

question. C'est là qu'elle se rend juste compte que, bien 

qu'elle chante avec onction, elle n'avait pas de rêves 

clairs, pas de projection claire dans son esprit pour son 

talent. Elle se croyait en quelque sorte pas digne du 



 

 
 

premier rang et c'est ce qui se passait déjà dans la réalité 

! 

Malheureusement plusieurs d'entre nous, nous nous 

retrouvons dans la même situation que notre sœur, bourré 

de talents mais manquant de confiance, d'action et 

d'ambition. 

« Vouloir être numéro 1 n'est pas de la prétention, 

c'est spirituel. Lorsque la Bible dit : vous serez la tête et 

non la queue, elle voulait nous transmettre cet état 

d'esprit de vainqueur qui est même la nourriture de tout 

esprit gagnant » 

Encore une fois, c'est un problème de vision 

gagnante. 

Un autre jour encore j'ai rencontré un groupe de 

jeunes en Christ visiblement zélé mais qui disait qu'il ne 

pouvait prêcher la Bonne Nouvelle de Christ, puisqu'ils 

n'étaient pas « appelés » au ministère. Ils en avaient bien 

l'envie mais on leur avait dit que pour prêcher, il faut au 

préalable avoir reçu l'onction du Saint-Esprit, les diseurs 



 

 
 

de cette révélation s'appuyaient sur le verset d'Actes 1:8. 

« Avant de prêcher, vous devez absolument avoir 

l'onction sur vous, sinon vous ne ferez rien, vous serez la 

proie des démons, tels les fils de sceva qui, n'ayant pas 

l'onction, s'étaient aventuré à parler au nom de Jésus » 

leur disaient-ils. 

Leur propos m'avait profondément choqué, c'est là 

que je me suis rendu compte de l'embrouille que cause 

cette affaire d'appel au ministère, de prêcher, de servir, 

cette affaire décourage et défavorise certains. Les plus 

courageux, encore adolescents, s'offrent le luxe du titre 

et de l'Office du « prophète », une espèce d'auto 

proclamation, ils se lancent tête à la première dans le 

ministère encore ignorant des réalités de la vie, les plus 

durs survivent et bâtissent leur notoriété, les courageux 

sans substance vont et sa fracassent cruellement.  

Ce phénomène fait que, par ici, l'on dise aux jeunes 

appelés d'attendre l'approbation de leur autorité 

spirituelle pour effectivement œuvrer et par là, les plus 



 

 
 

jeunes condamnent les vieux d'être très possessifs, 

manipulateurs, ne cherchant que le bien de leurs 

communautés, sans réel soucis de l'épanouissement des 

fils.  C'est cette guerre générationnelle et doctrinale à 

laquelle nous assistons de nos jours gangrène l'église, 

voire même les innocents.  

C'est un peu confus aujourd'hui. Les chrétiens ne 

prennent plus le temps de consulter par eux-mêmes la 

Bible, voilà pourquoi ils sont orientés par les paroles des 

chefs religieux.  

Nous arrivons même à penser que l'affaire des 

miracles n'est réservée qu'aux pasteurs. C'est juste parce 

que nous ne creusons passez nos propres Bibles, nous ne 

prenons pas suffisamment le temps d'écouter le Saint-

Esprit avant d'écouter qui que ce soit.  

Voilà pourquoi il faudrait mieux éclaircir ce point, 

surtout lorsque nous parlons du service du Seigneur dans 

ce bouquin. 



 

 
 

Peut-être que vous vous retrouvez aussi dans cette 

prison psychologique ou carrément êtes militant de cette 

guerre doctrinale et générationnelle, alors en lisant ce 

petit point vous aurez sûrement des lumières par rapport 

à ce sujet, des réflexions çà et là, sans nulle envie de faire 

peser ma théorie comme étant la vérité absolue, la Parole 

de l'évangile.  

« Je ne peux pas faire ci ou ça parce que je ne suis 

pas appelé au ministère ! » voilà la mentalité.  

  



 

 
 

 

MINISTRE DE DIEU 

Il faut qu'on éclaircisse une chose ! Ou plutôt deux ! 

Pourquoi pas trois ? 

Premièrement, la tâche de gagner les âmes à Christ 

n'est pas l'apanage de « pasteurs » seuls, ni des ordonnés 

des communautés. C'est une tâche pour tout enfant de 

Dieu, lorsque le Seigneur disait : Allez et faites de toutes 

les nations mes disciples ; il ne parlait pas qu'aux 

pasteurs, il parlait à tout enfant de Dieu. 

Les ministères ont été essentiellement donnés pour 

amener à la perfection les enfants de Dieu afin qu'ils 

soient efficaces dans leur statut de disciples du Christ et 

deuxièmement pour les édifier dans la foi, au travers des 

prédications, des prophéties, des connaissances 

surnaturelles, des miracles… bref, tout ce package de 

choses que font nos pasteurs et qui nous boostent à foncer 

en Christ.  



 

 
 

 

L'apôtre Paul établit clairement le rôle des 

ministères : 

« [11] Et il a donné les uns comme apôtres, les 

autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, 

les autres comme pasteurs et docteurs, 

[12] pour le perfectionnement des saints en vue de 

l'oeuvre l’œuvre du ministère et de l'édification du corps 

de Christ, » (Ephésiens 4:11-12) 

Donc, gagner les âmes, c'est tout enfant de Dieu qui 

doit le faire. Voilà pourquoi s'il y a un outil par lequel 

vous pouvez gagner les âmes à Christ, il y a le talent ! Il 

faut marteler cette vérité, car à mes observations, j'ai 

remarqué que certains chrétiens ne connaissent pas le 

rôle des pasteurs, ainsi que leurs limites et leurs rôles 

propres en tant qu'enfants de Dieu.  



 

 
 

La deuxième chose à éclaircir, c'est que tout enfant 

de Dieu peut opérer des miracles ou même manifester la 

puissance de Dieu sous ses différentes formes. Oui ! 

« [17] Voici les miracles qui accompagneront ceux 

qui auront cru : en mon nom, ils chasseront les démons; 

ils parleront de nouvelles langues; 

[18] ils saisiront des serpents ; s'ils boivent quelque 

breuvage mortel, il ne leur feront point de mal; ils 

imposeront les mains aux malades, et les malades, seront 

guéris. 

[20] Et ils s'en allèrent prêcher partout. Le Seigneur 

travaillait avec eux, et confirmait la parole par les 

miracles qui l'accompagnaient. » (Marc 16:17-18,20) 

Qui ont cru en Jésus-Christ ! Est-ce seulement les 

pasteurs ? Non, c'est nous tous. Alors les miracles 

doivent nous accompagner juste parce que nous avons 

cru en Lui. Au préalable les miracles n'ont pas un lien 

direct avec un don spirituel spécifique, avec un appel 

spécifique, mais avec la foi du croyant ! Se prononcer 



 

 
 

ainsi peut choquer certains, mais c'est la vérité. « L'Eglise 

n'est pas un clic de philosophes bons parleurs et réfléchis, 

mais une entité de puissance sur la terre ». Certes, cette 

puissance doit se traduire par une dose de rationalité, 

d'élégance vestimentaire ou verbale, mais attention… 

nous ne sommes pas de scientistes, nous croyons par-

delà la science, nous croyons en des choses que la 

science ne peut prouver ni expliquer. C'est ça le 

christianisme.  

Donc rejeter la tâche de gagner les âmes et la notion 

des miracles qu'aux « ministres de Dieu » serait injuste 

de notre part ou, ce serait renié notre identité chrétienne. 

Ou peut-être pas ! La faute n'est pas la nôtre, la faute est 

certainement l'enseignement que nous avons reçu au 

début de notre foi concernant ces choses. Les 

enseignements dont nous bénéficions lors de notre 

enfance spirituelle, lorsque notre sens de discernement 

n'était pas si aiguisé, s'ancrent souvent en nous et ils sont 

difficiles à s'en dégager, tellement ils nous possèdent !  



 

 
 

Déjà les deux points éclaircis : 

L'évangélisation est une tâche pour tout enfant de 

Dieu et la notion des miracles nous concerne tous, et 

troisièmement : nous sommes tous ambassadeurs du 

Christ. Pas que les pasteurs ! 

Dans le sens où, c'est tout chrétien qui doit 

valablement représenter sa patrie qui est le royaume de 

Dieu au travers de sa vie, son travail, son foyer, son 

couple, ses actions. Un ambassadeur n'est rien d'autre 

qu'un représentant d'une nation, dans une terre étrangère. 

C'est lui qui constitue le pont entre le sol dans lequel il 

est né, et sa patrie.  

Donc, prendre comme excuses « l'appel de Dieu », 

« l'onction », « le ministère » ou encore les « dons 

spirituels » pour ne pas servir Dieu c'est ignorer son 

identité. Si vous n'avez pas tous ces éléments, vous avez 

sûrement un seul : le talent. 

Talent avec lequel vous pouvez être ministre de 

Dieu, représentant fidèlement le Royaume. Lorsque nous 



 

 
 

considérons l'influence positive que peut dégager un Ks 

Bloom, le grand frère El Georges, un coach Eugène 

Kandolo, une femme influente Niclette Ngoy, une Ika De 

Jong, un Olivier Giroud qui affirme sa foi en Christ dur 

comme fer, à mon avis, ces personnes sont beaucoup plus 

ministres de Dieu, largement ambassadeurs du Royaume 

que certains prêcheurs. Excusez-moi si ça heurte des 

sensibilités.  

Certes, un chrétien lambda n'aura jamais les mêmes 

capacités spirituelles que les oints de Dieu, ça il faut se 

le dire. Eux ils ont été prédestinés et programmés pour 

ce travail dangereux et super exigeant. Néanmoins tout 

chrétien peut gagner et enseigner les âmes gagnées. Et le 

chrétien qui n'est pas appelé au ministère devrait aussi 

bien connaître ses limites, par humilité guider les âmes 

qu'il gagne dans une bergerie établie par Christ (une 

église locale) afin qu'ils soient nourris et bâtis dans la foi 

puisque le chrétien lambda n'a pas toujours de tonus 

spirituel qu'il faut pour éduquer spirituellement une 



 

 
 

personne, c'est clair et net. Voilà comment les choses 

devraient se faire avec harmonie ! 

Le statut de chrétien suffit pour faire avancer les 

plans de Dieu, n'attendez pas de révélations sur un 

ministère ou une onction. Certains seront dans le 

journalisme, d'autres dans la politique, dans l'économie, 

influençant positivement les âmes et les amenant à 

devenir disciples de Christ. Chacun avec son talent et sa 

vie, prêchant la Bonne Nouvelle, servant le Maître. 

Quittons tous dans cette prison d'appel, d'onction, de 

révélations, de songes, pour faire quoi que ce soit pour 

Dieu ou pour les perdus. 

De manière basique il existe deux types d'appel au 

ministère. Premièrement l'appel au ministère sacerdotal 

(Éphésiens 4:11-12) Apôtre, Prophète, Pasteur, Docteur 

et évangéliste. Deuxièmement nous avons l'appel au 

ministère universel. Ici figure tout chrétien qui n'est pas 

appelé au sacerdoce. En vérité tout chrétien a un appel, 

si ce n'est pas au sacerdoce c'est dans le séculier. 



 

 
 

 Parce que Dieu a toujours un plan en marche pour 

le monde, dans lequel ses enfants et ceux du monde 

participent. Un Albert Einstein par exemple, a largement 

contribué au plan de Dieu quant à l'évolution de la 

physique, par extension, de la vie des hommes. Un 

Joachim du Bellay également, un Victor Hugo, une Rosa 

Parks, un Malcom x, un Segmund Freud, un Marcus 

Garvey… Tous ces gens ont été des pions de Dieu pour 

l'agenda du monde, qu'ils soient chrétiens ou pas. Dans 

la Bible, le roi Cyrus (Esdras 1:1), le roi Nebucadnetsar 

( Néhémie 7:6) ont été des instruments de Dieu pour ses 

plans, bien qu'ils soient polythéistes par exemple. 

Pourquoi la Bible appelle-t-elle les magistrats les 

serviteurs de Dieu ? (Romains 13:4). Dans ce cas 

d'espèce, c'étaient d'ailleurs des magistrats romains, donc 

polythéistes et vendus au mal, mais n'empêche qu'ils 

soient des instruments de Dieu dans la société.  

Dans le ministère universel vous verrez même qu'il 

y a certains chrétiens qui ont le ministère de financer leur 

église ou d'autres églises. Donc Dieu met l'argent entre 



 

 
 

leurs mains pour soutenir son œuvre, des campagnes 

évangéliques, des projets de construction ou d'une 

initiative quelconque.  Oui c'est un ministère. 

« C'est pourquoi, puisque nous avons des dons 

différents, selon la grâce qui nous a été donnée, que celui 

qui a le don de prophétie, l'exerce selon la mesure de la 

foi qu'il a reçue; 

Que celui qui est appelé au ministère, s'attache à 

son ministère; que celui qui a le don d'enseigner, 

s'applique à l'instruction; 

Que celui qui est chargé d'exhorter, exhorte; que 

celui qui distribue les aumônes, le fasse avec simplicité; 

que celui qui préside, le fasse avec soin; que celui qui 

exerce les œuvres de miséricorde, s'en acquitte avec 

joie. » (Romains 12:6-8) 

Voilà pourquoi la Bible dit que nous sommes un 

royaume des rois et des sacrificateurs. (1 Pierre 2:9) 

Donc dans le Royaume de Dieu si vous n'êtes pas Apôtre, 

Prophète, Pasteur, Docteur ou Évangéliste, alors vous 



 

 
 

avez été prédestiné pour une tâche, une carrière dans la 

société. Soit roi (une autorité dans la société) soit 

sacrificateur (pasteur) 

Et le Saint-Esprit a une onction pour chacun de ces 

appels. Si vous n'êtes pas appelé pour être dans le 

sacerdoce, vous avez un appel sérieux et céleste aussi, 

mais dans la société. 

Vous êtes un ministre de Dieu et avez l'onction pour 

vous distinguer dans cet appel céleste.  

Quant aux débats de père et fils, est-ce que 

l'ordination est importante, est-ce que les jeunes qui 

s'auto proclament pèchent et ne sont pas de Dieu, est-ce 

que réellement certains pasteurs sont manipulateurs, je le 

dis avec humilité : je ne sais émettre un avis dans cette 

discussion, cela ne relève pas de mon pouvoir, du moins 

pour le moment. Je laisse à ceux qui sont éligibles 

d'émettre leurs avis sur l'affaire. Je fais le Ponce Pilate : 

je lave les mains et je laisse les gens lapider le corps du 

Christ déjà dénudé et roué des coups. J'estime que plus 



 

 
 

on y émet des avis, plus ça renforce la guerre. Lisons 

attentivement :  

« [1]Faites accueil à celui qui est faible dans la foi, 

et ne discutez pas sur les opinions. 

[5]Tel fait une distinction entre les jours; tel autre 

les estime tous égaux. Que chacun ait en son esprit une 

pleine conviction. 

[12]Ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu 

pour lui-même. 

[13]Ne nous jugeons donc plus les uns les autres; 

mais pensez plutôt à ne rien faire qui soit pour votre frère 

une pierre d'achoppement ou une occasion de chute. 

[17]Car le royaume de Dieu, ce n'est pas le manger 

et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint 

Esprit. 

[19]Ainsi donc, recherchons ce qui contribue à la 

paix et à l'édification mutuelle. 



 

 
 

[20]Pour un aliment, ne détruis pas l'oeuvre de 

Dieu. A la vérité toutes choses sont pures; mais il est mal 

à l'homme, quand il mange, de devenir une pierre 

d'achoppement. 

[23]Mais celui qui a des doutes au sujet de ce qu'il 

mange est condamné, parce qu'il n'agit pas par 

conviction. Tout ce qui n'est pas le produit d'une 

conviction est péché. » ( Romains 14 ) 

Avançons seulement, le reste c'est de la mousse …  

  



 

 
 

 

MON MINISTÈRE ET MON TALENT  

 

Ce chapitre est juste le fruit d'un conseil que l'un de 

mes mentors m'a prodigué un jour.  Ce petit conseil m'a 

été précieux, sans cela, je ne crois pas que vous seriez en 

train de me lire en ce moment. J'ai baptisé ce chapitre : 

« Mon ministère et mon talent » parce que justement son 

conseil avait su établir l'équilibre entre l'appel au 

ministère en moi et le talent que j'ai, celui d'écrire bien 

sûr. Ma foi, je crois que ce conseil pourra aider un jeune 

homme comme moi ou une personne qui est déjà 

ministre. 

Nous discutions sur la Parole de Dieu, l'ambiance 

était plutôt agréable et concentrée.  Et d'un coup il change 

d'air et commence à me dire :  

Tu sais Benix, tu es un jeune homme intelligent. Je 

sais que Dieu t'a appelé à le servir durant toute ta vie, 



 

 
 

mais s'il te plaît, n'abandonne pas les études pour te 

lancer du coup dans le ministère à temps plein. Ne tue 

pas ton talent pour te « concentrer » totalement au 

ministère. Tu possèdes un talent pour l'exploiter. Si ce 

talent n'était pas utile, alors Dieu ne te l'aurait jamais 

donné... 

Je ne comprenais pas assez bien ses propos à 

l'époque mais j'avais quand-même l'air attentif.  

Il poursuit encore :  

Tu sais, demain tu auras une famille, tu auras des 

préoccupations, tu auras des enfants à élever, des factures 

à payer, ce qui demande beaucoup d'argent. Et ne compte 

pas à 100 % sur le ministère pour payer l'éducation des 

enfants, prendre en charge une femme, ou se payer une 

parcelle. On ne fait pas le ministère pour l'argent et le 

ministère n'a pas pour vocation première de t'enrichir, 

retiens ça bien.  D'ailleurs tes deux, trois, quatre 

premières années ne seront pas roses, c'est toi qui devras 

faire des sacrifices énormes, perdre l'argent et le temps 



 

 
 

pour pérenniser la vision que Dieu t'aura donnée. Et 

durant ce temps, comment comptes-tu vivre ? Veux-tu 

faire partie du lot des pasteurs giflés et humiliés par la 

pauvreté ? Qui multiplient des stratégies pour soutirer 

quelques billets dans les poches des fidèles pour à peine 

la paie d'un loyer ? 

Voilà pourquoi, n'abandonne pas ton talent. Même 

si tu es appelé au ministère, essaie d'entreprendre, de te 

bâtir un nom, de gagner ton pain au moyen de ton talent. 

Crée plusieurs sources de revenus, dans ce cas même si 

le ministère est improductif durant un moment, tu sauras 

vivre décemment. Tu n'imagines pas l'humiliation que ça 

fait d'être un parent qui ne peut satisfaire ses enfants, 

d'être un mari qui n'a pas le moyen de faire vivre à 

Madame la belle vie, d'être dépendant des poches des 

autres, c'est une vraie castration pour un homme !!!  

J'étais un de ces jeunes chrétiens zélés qui pensaient 

que pour bien rendre ministère, on devait tout laisser, 

tout abandonner, même les potentiels en soi, pour 



 

 
 

prêcher seulement la Bonne Nouvelle de l'Évangile. 

Mentalité qui avait été rompue lors de cette discussion. 

C'est là que j'ai pu faire renaître mes ambitions 

personnelles, mes ambitions ayant un lien avec l'écriture. 

Ce conseil ne m'avait pas interdit de me consacrer 

fidèlement à mon ministère, il m'avait juste permis 

d'établir un équilibre, afin que je ne sois pas totalement 

dépendant des offrandes et des dîmes, dans le futur.  

 Un autre aîné dans la foi, appelé au ministère 

prophétique, me disait un jour : au début de ma foi on 

m'a prêché que danser, jouer au foot, rapper étaient 

mondains et que ça nuirait à l'appel au ministère, du coup 

j'ai abandonné ces talents pour me consacrer au 

ministère, aujourd'hui je le regrette un peu. J'ai même 

perdu mes réflexes. Je me suis rendu compte que je 

pouvais exploiter mes dons naturels en parallèle de mon 

ministère. Puff…  



 

 
 

Bon nombre se sont malheureusement retrouvés 

dans cette erreur et l'évolution du monde leur dit 

clairement qu'ils avaient commis une erreur. 

Une fois conscient de l'appel de Dieu, s'il vous plaît 

ne jetez pas à la poubelle ce que vous savez faire, ça 

pourrait même vous servir dans votre ministère. Oui ! 

Les talents et le ministère sont deux domaines sociables. 

Le bien avec le fait d'exercer le ministère et ses 

talents, c'est que vous offrez à Dieu plusieurs options de 

bénir votre vie et bénir les âmes qui vous sont en charge. 

Soit il pourra passer par votre ministère de la Parole, soit 

par votre potentiel pour toucher positivement les âmes.  

A tous ceux de ma génération, appelés à au ministère 

sacerdotal, j'aimerais leur dire que l'appel de Dieu n'est 

pas une urgence, prenons le temps possible pour la 

préparation, avant de nous lancer pleinement dans le 

ministère. Le ministère est tellement complexe qu'il ne 

vous exigera pas seulement la maîtrise des Écritures et la 

profondeur dans la prière, des fois ce sont des talents et 



 

 
 

des potentiels que vous devrez peaufiner afin d'être plus 

efficace dans le ministère. 

Prenons l'exemple de Moïse dans la Bible, son grand 

ministère ne lui exigeait pas seulement la maîtrise du 

monde prophétique, mais aussi la connaissance dans le 

monde juridique et social, que dire de la maîtrise de 

l'orthographe, de la grammaire de la langue hébraïque 

sans lequel il ne pouvait rédiger la Torah ?! Il était non 

seulement la voix de Dieu auprès de son peuple mais 

aussi le « roi » ou le « juge », c'est lui qui administrait.  

La Loi (Thora) était des textes légaux, éthiques et 

religieux. Donc lorsque Dieu disait à Josué avant de 

débuter son ministère : « Que ce livre de la Loi ne 

s'éloigne point de ta bouche, médites-le jour et nuit afin 

que tu aies du succès » (Josué 1:8) l'Éternel lui disait 

d'apprendre les lois sociales, juridiques, économiques, 

humanitaires et divines, malheureusement ce texte subit 

des interprétations qui ne tiennent pas la route de nos 

jours. L'appel de Josué lui demandait plus que la Parole 



 

 
 

et la prière seulement et il suffit de lire le livre de Josué 

pour observer son sens du prophétique, la puissance, la 

détermination, l'engagement qui l'animaient. L'impact du 

ministère de Moïse est aussi dû à son bagage intellectuel.  

Dis à ton voisin : « Prépare-toi bien car le chemin 

est long » 

Puisque nous parlons de potentiel et du ministère, 

j'aimerais qu'on se penche durant un moment sur un 

talent très important dans les desseins de Dieu, surtout en 

Afrique.  

Ce don que les saints, surtout d'origine africaine, 

doivent revaloriser, ré-exploiter, faire renaître de leurs 

cendres, car il jouera un rôle capital dans la suite des 

temps.  Il s'agit du talent d'écrire !  

  



 

 
 

 

LES RÔLES MAJEURS DU TALENT 

D’ÉCRITURE DANS LE CORPS DU CHRIST 

 

Déjà dans l'équation de Jésus pour son Église et ses 

desseins, il n'y a pas que les ministères (apôtre, prophète, 

docteur, pasteur et l’évangéliste) il y a aussi l'apport de 

ceux qui savent écrire, de ceux qui sont habiles à 

l'écriture, de ceux qui ont en eux l'habilité dans les mots, 

la langue, les phrases, le verbe et ça coule de source que 

ces compétences réclament une puissance intellectuelle 

digne de ce nom telle une armée Spartiate surplombée 

par le raffinement et la technicité du grand Mossad. Or 

d'où peuvent venir ces compétences si ce n'est à l'école, 

aux universités ? 

  L'écriture est la personne qui accompagne l'Eglise 

dans sa mission sur terre. Elle restera avec l'église 

jusqu'au jour de son enlèvement !  Écoutons très bien 

Jésus. 



 

 
 

« En effet, je vais vous envoyer des prophètes, des 

sages et des spécialistes de l'écriture : vous allez tuer ou 

crucifier les uns, fouetter les autres dans vos 

synagogues, et les persécuter d'une ville à l'autre. » 

(Matthieu 23 :34 BDS) 

Ce point n'est pas seulement consacré à ceux qui se 

savent posséder un talent d'écriture, tout enfant de Dieu 

pourrait le lire et en tirer une sagesse. L'écriture, comme 

aux temps des prophètes, a un grand rôle à jouer dans 

l'Eglise du Christ. D'ailleurs toutes les spiritualités que 

nous connaissons ont toujours marché avec des 

personnes qui savaient mettre par écrit les mystères, les 

lois, les décrets, les dogmes constituant cette spiritualité, 

afin qu'ils soient lus et pratiqués de génération en 

génération. Le judaïsme s'est vu perpétuer comme ça, 

l'islam aussi, tous les autres sectes de même. 

Car toute religion qui manque d'écrits n'aura pas un 

grand impact. Religion sans écrits n'existe pas. Nos chers 

frères Kemites (ceux qui font recours à la spiritualité 



 

 
 

africaine, aux ancêtres…) ont du mal à imposer leur 

idéologie, leur religion, du fait qu'ils n'ont de livre saint, 

des textes qui seraient divinement inspirés. Ils sont juste 

dans l'oralité, là où les juifs, les chrétiens et les 

musulmans ont des livres saints. Voilà l'handicap des 

Kemites.  

« L'Éternel m'adressa la parole, et il dit: Écris la 

prophétie: Graves-la sur des tables, Afin qu'on la lise 

couramment. » (Habacuc 2:2 ) 

« Ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël: Écris dans 

un livre toutes les paroles que je t'ai dites. » (Jérémie 

30:2) 

« Va maintenant, écris ces choses devant eux sur 

une table, Et graves-les dans un livre, Afin qu'elles 

subsistent dans les temps à venir, Éternellement et à 

perpétuité. » (Esaïe 30:8) 

De même Dieu, dans sa quête de faire connaître sa 

volonté aux hommes et les inciter à le suivre, il a marché 

et continue à marcher avec des « écrivains spirituels ».  



 

 
 

La Bible que nous lisons aujourd'hui, a été écrite durant 

des siècles, chaque auteur faisant sa part et partant.  C’est 

parce qu'ils avaient eu l'initiative et le temps d'écrire les 

révélations et les paroles de Dieu que nous avons cet 

héritage aujourd'hui, qui ne cesse de nous bénir. Mais il 

y a une chose que j'aime ! La Bible a été écrite par des 

hommes habiles à écrire (le prophète Jérémie avait même 

un secrétaire écrivain qui rédigeait pour lui des mystères, 

Baruch) 

« Jérémie prit un autre livre, et le donna à Baruch, 

fils de Nérija, le secrétaire. Baruch y écrivit, sous la 

dictée de Jérémie, toutes les paroles du livre qu'avait 

brûlé au feu Jojakim, roi de Juda. Beaucoup d'autres 

paroles semblables y furent encore ajoutées. » (Jérémie 

36:32) 

Mais la Parole elle-même n'a jamais dite qu'elle est 

un fruit des habilités et des talents des hommes, la Bible 

est un livre saint, divin mais qui a été écrite par des 

humains imparfaits car en vérité, ce ne sont pas les 



 

 
 

Hommes qui écrivaient, c'est Dieu qui écrivait par les 

hommes. Et nous croyons yeux bandés que la Bible est 

la Parole de Dieu par excellence.  

 Tous les vrais livres chrétiens qu'on nous vend au 

marché sont aussi des paroles de Dieu, bien qu'ils 

puissent avoir des auteurs bien connus, le vrai auteur 

c'est Dieu qui livre des mystères à son peuple.  

L'inspiration d'un vrai livre chrétien ne vient pas par 

l'homme lui-même, mais de Dieu, c'est le souffle, le 

Rouach qui doit animer l'écrivain chrétien. Derrière 

chaque livre chrétien authentique il y a un esprit de Dieu 

! 

« Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour 

enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour 

instruire dans la justice. » (2 Timothée 3:16) 

Comme le livre des proverbes par exemple est 

couvert par un grand esprit de sagesse, voici ce qu'il dit 

de lui-même : 



 

 
 

« [1] Proverbes de Salomon, fils de David, roi 

d'Israël, 

[2] Pour connaître la sagesse et l'instruction, Pour 

comprendre les paroles de l'intelligence; 

[3] Pour recevoir des leçons de bon sens, De justice, 

d'équité et de droiture; 

[4] Pour donner aux simples du discernement, Au 

jeune homme de la connaissance et de la réflexion. 

[5] Que le sage écoute, et il augmentera son savoir, 

Et celui qui est intelligent acquerra de l'habileté » 

(Proverbes 1:1-5) 

Et le livre d'apocalypse regorge une bénédiction 

pour tous ceux qui le lisent et l'entendent.  

« Heureux celui qui lit et ceux qui entendent les 

paroles de la prophétie, et qui gardent les choses qui y 

sont écrites! Car le temps est proche. » (Apocalypse 1:3) 

L'un des plus grands mystères du monde, c'est que 

derrière un livre puissent se cacher des bénédictions et 



 

 
 

des malédictions, des réelles transformations des 

sociétés. De même les livres ésotériques, les lire n'offrent 

aucunement une bonne sagesse, ils connectent aux 

mauvaises fréquences spirituelles. Nous savons tous que 

les gens se font initier à l'occultisme au travers des livres.  

Si derrière les livres chrétiens se cachent le Saint-

Esprit et les autres esprits célestes, alors il y a eu d'écrire 

! Ha vous vous rendez compte que le Saint-Esprit attend 

juste votre plume pour s'infiltrer derrière et impacter ! 

Y'a Dieu dedans ! 

« Dès qu'il m'eût adressé ces mots, l'Esprit entra en 

moi et me fit tenir debout, et j'entendis celui qui me 

parlait » (Ezéchiel 2:2)  

Derrière des mots et des phrases dans un livre saint 

se cache un esprit vivifiant. Ici je n'ai évoqué que le cadre 

plus ou moins spirituel des choses, sans mentionner le 

côté purement historique de l'écriture notamment avec 

les papyrus en Egypte antique, la transformation qu'elle 

a suscitée dans l'humanité entière avec l'époque de la 



 

 
 

Renaissance caractérisée par le culte des lettres, des 

écrits, ce qui a donné la révolution industrielle au milieu 

du XVIII ème siècle… 

Les rôles majeurs 

Le premier rôle que joue l'exercice du talent 

d'écriture dans le Corps du Christ, c'est qu'il permet 

d'immortaliser les onctions. Je m'explique !  

L'onction est transmissible, donc elle peut quitter 

une personne pour aller vers une autre. Voilà pourquoi 

Christ pouvait dire qu'une force était sortie de lui lorsque 

la femme à la perte de sang le toucha (Marc 5:30)  ce qui 

explique qu'un vêtement peut arriver à guérir les gens, 

lorsqu'il est affecté par l'onction 

« En quelque lieu qu'il arrivât, dans les villages, 

dans les villes ou dans les campagnes, on mettait les 

malades sur les places publiques, et on le priait de leur 

permettre seulement de toucher le bord de son vêtement. 

Et tous ceux qui le touchaient étaient guéris. » (Marc 

6:56) 



 

 
 

Mais hélas ! Il se peut que lorsqu'un homme de Dieu 

meurt, il meurt généralement avec son onction, avec ses 

grâces. L'une des choses qui garde l'onction d'un 

serviteur de Dieu, même après sa mort, c'est l'écriture soit 

les écrits de cet oint en personne ou les écrits d'un 

écrivain quelconque sur la personne de l’oint.  

« Les écrits d'un oint sont oints » dit le Prophète Joël 

Francis Tatu. 

« Chaque livre d'un oint de Dieu contient son 

onction » et parce que les livres peuvent être multipliés, 

perpétués de génération en génération, alors cette 

onction peut perdurer durant des âges ! Aussi longtemps 

que ces écrits demeurent. L'onction de l'évangéliste 

Benny hinn a touché plusieurs personnes au travers de 

son livre Bonjour Saint-Esprit et autres.  

Les écrits de Paul ont l'onction de ce dernier, les 

écrits de Jean ont l'onction de Jean, les écrits de 

l'évangéliste Reinhard Bonke ont son onction. Nous 

continuons jusqu'aujourd'hui à être impactés par le livre 



 

 
 

des Actes des apôtres parce qu'un médecin, au nom de 

Luc, a songé à écrire sur ces événements et sur la vie des 

oints. 

« Théophile, j'ai parlé, dans mon premier livre, de 

tout ce que Jésus a commencé de faire et d'enseigner dès 

le commencement » (Actes 1:1) 

Pensez-vous que c'est en vain que Dieu 

recommandait aux prophètes de l'ancien testament de 

mettre par écrit ses paroles ou certains événements. Était-

ce juste par le souci de léguer un patrimoine culturel aux 

descendants ?  La raison était au-delà de ça. Parce qu'en 

sauvegardant ces choses par écrit, ils ne lègueraient pas 

qu'un simple livre, mais aussi une onction, une grâce, une 

transplantation et une bénédiction.  

L'humanité a connu des hommes puissants dont 

l'onction était forte et étonnante mais malheureusement 

il n'y a pas eu de main pour immortaliser leurs onctions, 

leurs grâces, par l'écriture. Et ainsi nous avons laissé 



 

 
 

passer l'opportunité d'être touché par la même onction 

qui les avait touchés. 

Dieu avait promis à Josué qu'il marcherait avec lui 

comme il a marché avec Moïse, dans le jargon 

charismatique nous dirons que Josué devrait avoir la 

même onction que Moïse pour faire à peu-prêt les mêmes 

choses que lui.  

« Tant que tu vivras, personne ne pourra te résister, 

car je serai avec toi comme j'ai été avec Moïse… » 

(Josué 1:5) 

Mais pour recevoir la même onction que Moïse ou, 

pour que Dieu marche avec Josué comme il a marché 

avec Moïse, il a recommandé à Josué de méditer les 

écrits de Moïse !  

« Simplement, prends courage et tiens bon pour 

veiller à obéir à toute la Loi que mon serviteur Moïse t'a 

prescrite, sans t'en écarter ni d'un côté ni de l'autre. 

Alors tu réussiras dans tout ce que tu entreprendras » 

(Josué 1:7) 



 

 
 

En d'autres termes l'onction qu'il devait recevoir 

proviendrait du livre oint. De fois arrêtons de courir dans 

les bureaux des hommes de Dieu pour chercher les 

impositions de mains, allons simplement acheter leurs 

livres et lire profondément ! Dans un entretien d'à peine 

une demi-heure, l'homme de Dieu peut être fatigué, 

émoussé par les soucis… mais dans son livre Il a pris le 

temps possible, il s'est posé, il a écrit, il y véhicule sa 

vision de manière profonde, ses révélations de manière 

très détaillée.  

C'est justement parce qu'il n'y a eu d'écrivains 

conséquents en Afrique et qui sont lus que nous avons 

raté assez de choses, il faut que les scribes (spécialistes 

d’écriture) continuent à marcher derrière les traces des 

prophètes et des apôtres, afin d'immortaliser leurs 

onctions pour d'autres appelés, afin qu'elles soient 

perpétuées de génération en génération. Nous avons au 

quotidien tout plein de témoignages des hommes qui ont 

été visités par Dieu dans leurs songes après avoir lu 

certains livres. J'ai vu ma dimension prophétique croître 



 

 
 

lorsque j'ai lu un livre intitulé : « L'école des voyants ». 

Ce livre a totalement ouvert mon esprit quant aux choses 

de l'esprit. La veille où je l'ai lu, je pouvais prophétiser 

pour des gens de l'étranger, via les réseaux sociaux, 

c'était juste magnifique.  

Que les écrivains en Christ se lèvent ! 

Le deuxième rôle du talent d'écriture dans l'Eglise de 

Jésus-Christ, c'est d'immortaliser, non seulement les 

onctions mais aussi la mémoire des hommes et des 

femmes de Dieu ainsi que leurs exploits. 

La plus grande pauvreté pour une génération 

montante, c'est d'ignorer la vie des hommes et des 

femmes qui constituaient la génération passée. Oui, 

parce que la génération passée doit toujours servi de 

miroir à celle qui monte. Leurs exploits doivent être la 

source de motivation et de foi à la jeune génération. Une 

génération a besoin des figures du passé, par lesquelles 

elle peut se nourrir, se référer.  



 

 
 

Il n'y a pas de héros Gédéon, libérateur d'un peuple, 

sans la connaissance des hommes de Dieu et leurs 

exploits passés. Ce qui a donné la foi à Gédéon n'était 

pas seulement les paroles de l'ange, c'était également la 

connaissance du Dieu de ses pères et leurs exploits. 

Écoutons ces paroles : 

« Gédéon lui dit: Ah! mon seigneur, si l'Éternel est 

avec nous, pourquoi toutes ces choses nous sont-elles 

arrivées? Et où sont tous ces prodiges que nos pères 

nous racontent, quand ils disent: L'Éternel ne nous a-t-

il pas fait monter hors d'Égypte? Maintenant l'Éternel 

nous abandonne, et il nous livre entre les mains de 

Madian! » (Juges 6:13) 

Il pouvait se dire : le Dieu qui a fait des miracles 

avec nos pères peut le refaire, parce que ses pères lui ont 

instruit sur les exploits de l'Éternel dans le passé ! Il suffit 

de fois d'être informé des actions de Dieu avec certaines 

personnes du passé pour rebondir sa foi et sa perception 

même des choses. Il y a certains Gédéon qui doivent 



 

 
 

connaître les prouesses du Dieu des générations passées 

afin qu'ils puisent l'énergie nécessaire pour affronter les 

réalités de la vie. 

 Tu peux croire encore en ce Dieu lorsque tu sais 

qu'il a donné un enfant à ta mère alors que la médecine 

la déclarait stérile. Tu peux croire encore lorsqu'on te dit 

que ce même Dieu a donné un enfant à une Anne stérile.  

Ces choses peuvent nous booster encore. Moi 

personnellement j'ai cru au miracle de la résurrection des 

morts par la foi en Jésus non pas en lisant la Bible, mais 

lorsque j'avais lu sur les miracles des hommes comme 

l'évangéliste Smith Wigglesworth, j'ai encore lu le 

célèbre livre de TL Osborne intitulé “ les gagneurs 

d'âmes ”. C'est là que j'ai vu la fille de l'évangéliste, à 

huit ans seulement a guéri un lépreux. Ma foi avait juste 

connu un boum ! 

La vie et les exploits de ces hommes et femmes qui 

ont marché avec Dieu peuvent continuer à nous fortifier 

dans nos détresses, réveiller le héros en nous, nous 



 

 
 

donner une voie à suivre, mais comment bénéficierons-

nous de ces choses ? Si personne ne prend la 

responsabilité d'écrire ? Personnellement la vie et les 

exploits des gens comme l’Évêque David Oyedepo, 

Benny Hinn, le prophète Joël Francis Tatu, sont et 

resteront pour moi des sources de motivation jusqu'à la 

fin de ma vie, car j'ai au moins l'espérance que le même 

Dieu qui a fait des merveilles avec eux, peut le refaire 

aussi moi. Et je me sens obligé d'écrire un jour des livres 

autobiographiques sur ces merveilleux hommes de Dieu 

afin que les exploits de leur Dieu soient la force des plus 

petits dans le ministère. C'est avec cette culture de l'écrit 

que nous allons améliorer le christianisme.  

L'un des rôles du talent d'écriture dans le corps du 

Christ, c'est de converser la mémoire des hommes et des 

femmes qui ont fait des merveilles avec Dieu, leurs actes 

pouvant à tout moment vivifier notre foi.  



 

 
 

« Prenez, mes frères, pour modèles de souffrance et 

de patience les prophètes qui ont parlé au nom du 

Seigneur. » (Jacques 5:10) 

La connaissance du Dieu des exploits des hommes 

passés est un catalyseur de foi. Que les écrivains se 

lèvent et relatent des vies et des exploits ! 

Le troisième et le dernier rôle que je puisse citer, 

c'est de communiquer des sagesses à l'Eglise du Christ, 

mais surtout au travers des erreurs des appelés de Dieu et 

même des chrétiens lambda. Oui ! Nous devons être 

assez humbles pour apprendre des erreurs des grands, des 

autres, de nos frères, nos mères, nos pasteurs, au moins 

s'ils ont l'esprit de partage d'expérience, ceci afin que 

nous ne tombions pas dans les mêmes erreurs qu’eux. Le 

puissant canal de communiquer ces notions c'est le livre. 

De fois à l'oral, ça peut léser, mais pas forcément dans un 

livre.  



 

 
 

« L'homme sage n'attend pas de commettre des 

erreurs pour apprendre, il apprend des erreurs des 

autres. »  

Il y a des enjeux auxquels nous faisons face où seule 

une sagesse correspondante à ce dilemme peut nous 

sauver. Même à l'école, les maîtres nous ont parlé de 

l'objectif du cours de l'histoire. 

« L’histoire a pour objectif l’étude et la 

compréhension de la diversité et de la complexité de la 

réalité humaine. L’histoire permet à l’individu de se 

repérer par rapport au passé et de comprendre le monde 

actuel dans sa dimension temporelle. » Les erreurs des 

autres sont nos sagesses. 

« Ces choses leur sont arrivées pour servir 

d'exemples, et elles ont été écrites pour notre instruction, 

à nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. » (1 

Corinthiens 10:11) 



 

 
 

« Or, ces choses sont arrivées pour nous servir 

d'exemples, afin que nous n'ayons pas de mauvais désirs, 

comme ils en ont eu. » (1 Corinthiens 10:6) 

Peut-être en mettant par écrit des sagesses, plusieurs 

chrétiens n'auront plus certains divorces, n'auront plus 

certains échecs dans leur vie ou leur ministère. Prêcher 

c'est bien, mais vous connaissez la logique : les paroles 

s'envolent mais les écrits restent.  

Sous d'autres cieux, tout peut être un sujet d'un livre. 

Même une erreur et un échec peuvent être l'objet d'un 

livre. Une expérience est un livre potentiel déjà, une 

sagesse qui peut sauver les autres.  

Je crois que le talent d'écriture doit prendre sa place 

dans le Corps du Christ, surtout pour ces rôles énumérés 

et pas seulement le talent d'écriture, mais aussi d'autres 

talents comme la danse, le football, la peinture, surtout 

mes amis sculpteurs… tous ces talents, pourquoi pas les 

mettre au service du Maître au lieu de les perdre dans le 

monde et ses attraits ! L'heure est arrivée où les enfants 



 

 
 

ne doivent plus se frotter les joues assis dans les bancs de 

leurs églises pendant qu'ils ont des âmes à gagner et 

surtout les plans de Dieu à avancer, je ne dis pas que 

l'église locale ne sert à rien, non. S'ils n'ont pas toujours 

l'onction et les dons spirituels, au moins ils ne 

manqueront pas de talent, même un seul. C'est assez 

suffisant pour faire tomber des Goliath. 

Il est grand temps ! Ranimons le feu ! 

Nous atterrissons sûrement dans ce livre. Je crois 

que jusque-là il vous bénit.  

  



 

 
 

 

WORK 

 

Nous vivons dans les derniers temps de l'histoire du 

monde, les derniers desseins de Dieu au travers de son 

Église se font déjà amorcer, et pour ce, Dieu aura besoin 

de vous et moi pour passer à l'action et imposer son 

règne. 

« Et cela, faites-le, connaissant le moment présent : 

l'heure est venue de vous réveiller du sommeil, car 

maintenant le salut est plus près de nous que lorsque 

nous avons cru. 

La nuit est avancée, le jour est proche. Dépouillons-

nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons les armes 

de la lumière. » (Romains 13:11-12) 

Ceci est un appel au travail.  Depuis nos cellules 

d'église dans des maisons, jusque dans de grands 

regroupements chrétiens, passant par les universités, 



 

 
 

travaillons pour le Père. Cherchez un département dans 

votre église, et travaillez-y ! Commencez ces vidéos tik 

tok qui parlent du Christ, ces émissions qui parlent du 

Christ. Certes, tout le monde ne peut pas se munir d'un 

mégaphone et crier : Jésus revient bientôt. Mais tout le 

monde peut être témoin du Christ. 

L'on devient témoin dès le moment où notre marche 

quotidienne est guidée par le Saint-Esprit. 

« Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit 

survenant sur vous et vous serez les témoins … » (Actes 

1:8) 

Être témoin, ne veut pas juste dire exercer ses talents 

au nom de Jésus ; c'est aussi être en accord avec le Saint-

Esprit, au-delà de l'exercice de nos talents. Car le service 

de Dieu sans son Esprit n'est que bruits. L'exercice des 

talents peut nous conduire dans la distraction, oui, le 

service de Dieu, quelques fois épuise, distrait, seul 

l'accord avec le Saint-Esprit assure nos arrières même 

lorsque la gloire vient, les acclamations viennent, la 



 

 
 

renommée est là. L'exercice des talents, tout comme des 

dons spirituels, nous conduit à être des " stars" mais la 

conscience de l'enfant de Dieu nous garde de l'orgueil ou 

de tout autre péché. 

J'aimerais dire une vérité ici : Le Seigneur ne viendra 

pas prendre ceux qui travaillent pour lui, il enlèvera de 

ce monde ceux qui, au-delà de le servir sont ses fils. Car 

il y a des serviteurs de Dieu qui iront en enfer, à cause de 

leur vie déchue, bien qu'ils servent. Ce livre nous booste 

à servir Dieu, oui, mais servir Dieu sans son Esprit n'est 

que bruits. 

« [21] Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur! 

N’entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais 

celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans 

les cieux. 

[22] Plusieurs me diront en ce jour-là: Seigneur, 

Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par ton nom? 

N’avons-nous pas chassé des démons par ton nom? Et 



 

 
 

n'avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton 

nom? 

[23] Alors je leur dirai ouvertement: Je ne vous ai 

jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez 

l'iniquité » (Matthieu 7:21-23) 

Ces serviteurs que Jésus reniera seront ceux qui ont 

aimé les dons, les avantages de Dieu sans la vie de Dieu, 

et nous en avons plusieurs aujourd'hui, ils ne font plus du 

Royaume et sa justice leur priorité, ils ont la tête ailleurs. 

Puisse Dieu nous fortifier par sa grâce et nous ramener 

dans l'amour de Sa personne. 

Nous pouvons amener ce réveil spirituel si nous 

marchons en accord avec l'Esprit de Dieu. 

C'est ce que feu Reinhard Bonke dit sur le réveil 

dans son livre : l'évangélisation par le feu. Lisons ces 

paragraphes très bien, c'est très puissant. 

« Je fus frappé par la pensée que l'Évangile n'est pas 

une bonne nouvelle pour ceux qui ne l'entendent pas - 



 

 
 

qu'un évangile qui n'est pas proclamé n'est pas un 

évangile du tout. 

Un autre petit rayon de lumière pénétra dans mon 

cœur : dans le nouveau testament, il n'est jamais question 

de Dieu allant de l'avant tout seul mais il est dit :  

« Ils s'en allèrent prêcher partout. Le Seigneur 

travaillait avec eux… » (Marc 16:20) Dieu était à 

l'œuvre lorsqu'ils l'étaient. 

Smith Wigglesworth dit : « les actes des apôtres 

furent écrits parce que les apôtres agissaient ». Il n'y a 

jamais eu de réveil sans une évangélisation agressive » 

Voilà comment nous devons servir le Maître par nos 

talents. 

Et en fin de compte, S'il vous plaît  j'ai oublié de dire 

ce secret important : « Dans vos talents se cachent vos 

avoirs » 

Ne lâchez pas encore ce livre, donnez-vous 

l'occasion de découvrir exactement quel(s) talent(s) Dieu 



 

 
 

vous a donné, c'est le dernier chapitre de ce livre, mon 

doigt me dit que c'est le chapitre le plus déterminant du 

livre. En le lisant, vous vous rendrez compte du don de 

Dieu en vous si vous ne le saviez. Peut-être vous allez 

découvrir ce coltan, cet or, non pas dans les terres 

congolaises mais en vous-même, un auteur a écrit ceci 

par rapport aux minerais : « Aujourd’hui, c’est le coltan, 

l’etin, le diamant, l’or, le cuivre du Congo et bien 

d’autres ressources qui sont recherchées de tous les 

riches du monde. »  

(Fungula Ngondji, Les Martyres Tata Simon 

Kimbangu et Patrice E. Lumumba, 2014) 

Figurez-vous que, ce que les riches de ce monde 

recherchent au Congo, étant même prêts à financer des 

guerres masquées, se retrouvent en VOUS ! Ce petit 

trésor c'est le talent.  

  



 

 
 

 

 

 

 

DÉCOUVRIR SON TALENT  

 

Lisez et découvrez les richesses en vous.  

  



 

 
 

 

LES 9 TYPES DE TALENTS 

 

 

C'est la théorie d'un certain Howard Gardner, il fut 

un psychologue et dans sa théorie il classifie « les 

intelligences » en neuf catégories, dans celles-ci se 

retrouveraient tout être vivant sur la terre. Vous et moi 

sommes très sûrement dans l'un des types de ces 

intelligences ou même dans plusieurs types. Cette théorie 

est la meilleure que je connaisse, qui explique les talents.  

En vérité le psychologue appelle sa théorie « les 

neuf types d'intelligences » mais en lisant vous vous 

rendrez compte que ces neuf intelligences sont aussi les 

neuf talents ou dons naturels qui existent.  

Donc autant qu'il existe 9 dons spirituels que le 

Saint-Esprit répartie par sa souveraineté à chaque 

membre de l'église de Jésus-Christ afin de la bâtir et 

manifester sa puissance, de la même manière le Dieu 



 

 
 

créateur a dispatché 9 talents parmi les fils et filles des 

hommes afin que ceux-ci mènent son agenda pour la 

terre… 

Allez ! J'ai assez parlé, finissons-en ! 

L'intelligence verbo-linguistique. Les personnes qui 

possèdent cette intelligence ont la facilité à exprimer leur 

pensée soit par écrit soit par oral. Ils ont aussi une 

inclinaison pour l'apprentissage des langues et leur 

exercice. Ils finissent souvent écrivain, conférencier, 

traducteur, copyrighter, porte-parole, marqueteur, bref 

tout ce qui a un lien avec les écrits, l'articulation de la 

pensée ou même l'art oratoire. Vous sentez un penchant 

des écrits, des mots comme moi ? Alors nous avons cette 

intelligence.  

L'intelligence logico-mathématique. Les personnes 

qui possèdent cette intelligence ont la capacité de penser 

de manière abstraite, de calculer, de mesurer, mais aussi 

faire preuve de logique. C'est généralement eux qui sont 

les intellos dans les écoles, vous avez sûrement eu un 



 

 
 

collègue de classe calé dans les mathématiques, lui il 

trouve facile les équations que vous n'arrivez même pas 

à saisir le sens.  

Ces collègues n'étaient pas si extraordinaires que ça, 

ils exploitaient juste un talent en eux.  Les personnes qui 

sont dotées de ce potentiel aiment souvent les chiffres, 

l'analyse et le raisonnement. Cette intelligence est liée à 

la capacité d'analyser les causes et les conséquences d'un 

phénomène et d'expliquer le pourquoi des choses. 

Ces personnes se retrouvent souvent électriciens, 

programmeurs, ingénieurs, physiciens même. Ouais, si 

vous avez fait l'option scientifique comme moi, vous 

reconnaissez encore la tête de votre prof de la géométrie 

descriptive autrement appelé dessin scientifique. Ces 

profs sont dotés de ce don.  

L'intelligence corporelle kinesthésique. Ce type 

d'intelligence, comme vous pouvez le comprendre, est 

liée aux habilités physiques ou à utiliser son corps. On 

retrouve ce talent chez les athlètes, les danseurs, mais 



 

 
 

aussi des chirurgiens ou des gens qui emploient leur 

corps pour réaliser ou maximiser une action ou un 

mouvement avec leur corps. Même ça c'est un talent !  

Cristiano Ronaldo se retrouve ici, Teddy Riner est 

ici, Ivan Djokovic est ici, Roger Federer également, 

Lionel Messi est le dieu de ce talent…les footballeurs, 

les basketteurs, les sportifs même les mannequins. Si 

vous sentez cette intelligence en vous, s'il vous plaît ne 

vous cassez pas la tête à maîtriser les logarithmes qui 

vous font vivre déjà un enfer. Cr7 gagne des millions 

aujourd'hui et son impact est réel mais il ne prophétise 

pas, il ne fait pas tomber les gens, il n'écrit pas de livre. 

Et imaginez son impact dans le corps du Christ s'il 

devenait pasteur. Il gagnerait des âmes autant que ceux 

qui ont fait dix, même vingt ans de ministère. Je crois.  

Et si vous, enfant de Dieu, conscient de ce talent, 

décidez justement de le mettre au service du maître, n'est-

ce pas intéressant ? 



 

 
 

Si vous sentez l'appel dans le basket, même dans la 

danse, allez-y ! Nous serons jugés pour nos péchés pas 

pour notre métier sur la terre. Aucun métier n'est plus 

saint, ni moins dangereux que l'autre. L'église a besoin 

de vous !  

 L'intelligence spatiale. Cette intelligence retrouvée 

fréquemment chez les artistes est caractérisée par la 

capacité à mémoriser et visualiser les images. Elle 

permet de se faire une représentation mentale du monde 

et se repérer dans l'espace. Ici c'est l'univers des peintres, 

dessinateurs, photographes, même les architectes. Ceux 

qui font des maquettes vous voyez ? Facilement il vous 

représente les choses réelles sous une autre dimension.  

Chers concepteurs d'affiches, chers dessinateurs, 

l'église a grandement besoin de vous, encore plus que le 

monde. 

L'intelligence interpersonnelle. C'est la capacité à 

sentir les besoins des autres, les possesseurs de ce talent 

ont une grande empathie, ils ont une forte envie d'aider 



 

 
 

les autres, de détecter même les faiblesses des autres et 

agir de manière adaptée.  

Nous avons surtout besoin de cette intelligence dans 

la société car vivre avec les hommes réclame une 

certaine sagesse sans laquelle le monde se changerait en 

un ring où chacun arrache les oreilles à l'autre. Vous 

connaissez certainement une personne de ce genre, du 

genre à trouver une attente lorsque ça barde à la maison, 

dans votre communauté, dans votre salle de classe. 

L'église a besoin de ce type d'intelligence pour gérer 

les crises et aider les plus faibles. Imaginez lorsque la 

Bible dit : que les forts soutiennent les faibles, elle parlait 

aussi précisément aux personnes détenant l'intelligence 

interpersonnelle, c'est en eux que ce grand fardeau de 

l'humain réside. 

Ils sont enseignants, médiateurs, commerçants, des 

politiciens, ils créent des fondations, des ONG, des 

centres de formation, etc…  



 

 
 

Je connais plusieurs personnes qui ont le rêve d'être 

le pied des estropiés, l'œil de l'aveugle, le médicament 

des malades. C'est un talent.  

L'intelligence musicale-rythmique. Vous avez 

deviné ! Les musiciens. Oui, même cette capacité à 

apprendre le langage musical, d'apprécier et de 

distinguer les subtilités de la musique, ça c'est aussi un 

talent. Ces gens ont “ l'oreille musical ”. Vous pouvez 

démarrer une chanson et ils vous détectent les erreurs 

dedans que vous ne sentez même pas. 

C'est le monde de nos artistes gospels, les chantres à 

l'église, les instrumentistes, les ingénieurs de son, les 

guitaristes, bref ceux ou celles qui ont un lien avec le son 

et les mélodies. 

Heureusement cette intelligence est déjà exploitée 

dans l'église et fait rage, elle apporte un réveil et gagne 

des âmes. Ici mes frères et sœurs à l'église n'ont pas honte 

de se manier. La musique est noble et on aime le 

département de choral à l'église. N'est-ce pas ?  



 

 
 

L'intelligence intra personnelle. Ma prière est que 

Dieu vous accorde cette intelligence très utile ! Elle est 

centrée sur l'intérieur et la connaissance de soi. 

Contrairement à l'intelligence interpersonnelle qui est 

centrée sur son environnement et ses pairs.  

L'intelligence intra personnelle détient la capacité à 

décrypter vos propres émotions, vos propres faiblesses et 

à les analyser afin de trouver des remèdes. Ces personnes 

sont fortes dans l'introspection et la psychologie 

analytique. 

Ils savent entrer en eux-mêmes pour se soigner, 

orienter leur propre vie et évoluer. 

Dans nos églises ces gens sont très utiles car souvent 

nous sommes nombreux à vouloir changer le monde sans 

pour autant changer nous-mêmes, nous voulons sauver 

les autres alors que nous sommes nous-même dans des 

prisons de l'âme, nous voulons porter notre jugement les 

autres tandis que nous-mêmes nous sommes emplis de 

défauts. Cette tendance à se projeter sur l'environnement 



 

 
 

au grand dam de nous-même est vraiment déplacée et 

bloque l'éclosion de plusieurs destinées. 

J'ai publié une fois sur ma page Facebook 

dénommée « pensées partagées » un article intitulé : Si 

chacun se concentrait sur lui-même ! 

Si chacun de nous se concentrait un peu plus sur lui-

même, nous aurions moins de guerres et de débats. 

Moins de chômage et de pleurs. Car on perd largement 

du temps et de l'énergie en voulant se concentrer sur les 

vies des autres, éléments qu'on pouvait maximiser pour 

nous développer personnellement afin d'attirer le succès 

voulu. Cependant, ce temps nous l’utilisons faisons pour 

des post visés et faisons la guerre sur Tik Tok, nous 

sommes dans les des débats stériles sur les groupes 

WhatsApp… perte !  

Les personnes détenant l'intelligence intra 

personnelle finissent souvent psychologues, leaders 

même, coach, mentor, guide spirituel, pasteur aussi. Car 



 

 
 

pour orienter les autres il faut bien s'orienter soi-même, 

se connaître soi-même. 

L'intelligence naturaliste. Les personnes pourvues 

de ce talent aiment la nature, ils aiment des bêtes, ils 

aiment les fleurs, les arbres. Ils apprécient ce genre de 

choses. J'ai un collègue de classe comme ça, lui ses 

distractions préférées c'est de suivre des documentaires 

sur les animaux, les plantes et les gags. 

C'est lui qui vous apprend que le lion est un grand 

dormeur alors que vous pensez écrire des articles ou 

résoudre des équations mathématiques.  

Si vous êtes conscient de cette préférence à la nature 

et ses composants, vous pouvez ajuster vos études par 

rapport à ça ou même si vous faites déjà autre chose, vous 

pouvez suivre des formations pour vous approfondir 

dans ce talent car souvent ces personnes finissent 

jardiniers, zoologistes, vétérinaires, dresseurs, 

botanistes… 



 

 
 

Je sais que chez nous en Afrique cette intelligence 

ne sert à pas grand-chose actuellement mais notez juste 

qu'il y a des africains qui gagnent du cash par cette 

intelligence et dans les années futures, ces compétences 

seront réclamées sur le sol africain, vue l'urbanisation qui 

s'installe petit à petit. Tout est question d'apprendre 

comment on fait de l'argent avec son talent.  

« Il faut savoir comment on fait de l'argent avec un 

talent pour commencer à gagner de l'argent avec, chaque 

talent à ses particularités » 

Donc soit vous donnez raison à l'Afrique, soit vous 

innovez, le choix est clair.  

Allons-y pour le tout dernier talent, celui qui 

concerne plus en particulier les prophètes… 

L'intelligence existentielle. Cette intelligence 

pousse les gens à s'intéresser sur les questions de 

l'existence, sur les réalités de l'existence. Cette 

intelligence peut être appelée intelligence spirituelle. 

Leurs détenteurs sont souvent des philosophes, des 



 

 
 

penseurs et même des prophètes, des chefs religieux. Ils 

ont la facilité de savoir sur le monde invisible, ce sont 

eux qui nous ont aussi sorti des théories de Bing bang, 

sur les origines de Dieu, de l'homme, du diable. De fois 

lorsque les personnes qui possèdent ce don les utilisent 

mal, ils tombent dans la perdition et des hérésies.  

Ils se posent des questions du genre : Où va le monde 

? D'où vient le monde ? Qu'est-ce qu'il y a dans l'au -delà.  

Jésus, Paul, Moïse, les prophètes, les grands maîtres 

spirituels et gourous possèdent cette intelligence qui 

excite leur curiosité pour les choses invisibles et le leur 

donnent accès à des connaissances que les autres ne 

peuvent détenir.  

Moi par exemple je me posais des questions, dès 

l'âge de 5 ans si Dieu venait d'où et un jour j'avais des 

réflexions dans un songe où je me tortillais l'esprit avec 

des questions dont je n'ai jamais eu les réponses jusqu'ici. 

D'où vient Dieu, avant que Dieu ne nous créé, il vivait 

comment ? Toutes ces questions surréalistes que 



 

 
 

plusieurs enfants curieux se posent. Les gens qui se 

posent de telles questions ont un talent existentiel.  

Voilà chères lectrices et lecteurs, tout ce qu'on a à 

faire maintenant, c'est juste de croire en Dieu, croire aux 

talents en nous et penser à la manière de le mettre en 

service du Christ dans nos vies.  

 

 

  



 

 
 

 

CONCLUSION 

 

Premièrement merci d'avoir lu entièrement ce livre. 

Ce n'était pas facile, tellement c'est dense. Il y a des 

milliers des livres au marché et vous avez préféré lire 

ceci, c'est une marque d'honneur pour moi !  

Nous tenant main dans la main, nous avons pu faire 

ce long voyage ensemble, voyage dans lequel nous avons 

exploré le monde des talents, sa possibilité de servir 

efficacement les agendas de notre Maître Jésus-Christ.  

Et j'ai la ferme conviction que vous avez appris plus 

que ça, et que le vrai auteur de ce livre, la personne 

derrière ces petits écrits vous a enseigné plus que mes 

mots.  

Tout ce qui reste à faire, c'est d'aller à la conquête 

des âmes, vivre pour les intérêts du Royaume. 



 

 
 

« Les agendas de Dieu sont plus importants que nos 

désirs humains, plus que nos relations et nos besoins » 

Que le Dieu de mes pères vous bénisse.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 
 

 

 

 

ANNEXE 
 

 

  



 

 
 

 

POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS 

COMMERCIALISE 

 

Ce livre fait partie d'un ministère que le Saint-Esprit 

a confié à Jonathan Isaac K. depuis Janvier 2021. En 

effet, en début de cette année 2021, le Saint-Esprit lui a 

mis à cœur de commencer une œuvre ministérielle 

dénommée : « MISSION THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une maison d'édition 

chrétienne gratuite. Sa mission est de permettre au 

Royaume de Dieu une accélération dans son expansion 

en l'équipant par la connaissance des écritures. 

De même que les Épîtres dans la bible qui sont des 

livres qui nous permettent aujourd'hui de connaître 

l'évangile avec plus d'exactitude pourtant elles n'étaient 

pas écrites dans un but commercial, la vision de la 

Mission Théophile est de rendre disponible gratuitement 

pour le corps du Christ la connaissance tirée des écritures 



 

 
 

saintes. Afin que chaque Chrétien, chaque enfant Dieu 

ou même chaque aspirant à connaitre davantage sur la 

parole de Dieu, n'ait aucune barrière pour accéder à la 

connaissance des mystères de Christ. 

La Mission Théophile se veut donc comme la 

maison d'édition de tout serviteur de Dieu qui 

souhaiterait publier gratuitement une œuvre littéraire 

chrétienne.  

Pour le moment nous ne sommes que dans la 

publication des livres électroniques en PDF, pour 

permettre une grande accessibilité et une large diffusion. 

Faites-nous donc le plaisir de partager nos livres autant 

que vous le pouvez.  

Cette année par exemple, par la grâce de Dieu, nous 

comptons au travers de la Mission Théophile, publier au 

moins 12 livres. Ce qui nous fait une moyenne d'au 

moins 1 livre par mois. Par la grâce Dieu nous y 

arriverons ! La bonne nouvelle est que celui-ci est le 

11eme de l’année. Gloire au Seigneur. 



 

 
 

Néanmoins, si vous avez à cœur de soutenir cette 

vision par vos avoirs, sentez-vous libre de le faire comme 

bon vous semble, vous lui permettrez d’avancer 

beaucoup plus vite ! 

Vous avez été béni par cette œuvre ? Contactez-nous 

par e-mail ou sur nos pages Facebook et Instagram. Vous 

trouverez au début nos coordonnées qui vous permettront 

de bénir à votre tour cette œuvre par vos généreux dons. 

Le projet est de traduire les livres en plusieurs autres 

langues, les mettre en audio, faire des adaptations 

cinématographiques, imprimer des versions papiers, 

construire nos propres bibliothèques dans le monde et 

monter notre propre imprimerie afin de saturer le monde 

des enseignements de la parole de Dieu. 

« Chacun doit donner ce qu’il a décidé dans son 

cœur, sans tristesse et sans être forcé. En effet, Dieu aime 

celui qui donne avec joie. » (2 Corinthiens 9 :7 PDV) 

La deuxième manière de nous soutenir est de 

partager cette œuvre avec quelqu’un. Vous avez aimé un 



 

 
 

paragraphe ? Partagez-le et tagguez nos pages. Permettez 

à un plus grand nombre d’avoir cette bonne nouvelle. 

Vous pouvez aussi rejoindre la merveilleuse équipe des 

bénévoles qui travaillent avec nous dans différents 

domaines. Vous pouvez vous rendre utile, contactez-

nous par mail. 

Nous vous remercions du fond du cœur ! 

 

 

 

 


